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Um grande exemplo do 
exercício da democracia é 
o debate entre candidatos. 

Nesta semana Canoinhas pôde 
acompanhar o debate entre os 
candidatos ao maior cargo do 
município. 
Também foi 
possível verificar 
o grande esforço 
de toda imprensa 
local para levar 
ao eleitor a 
informação com 
muita clareza, em 
um momento em 
que várias rádios 
se uniram para 
a transmissão ao 
vivo do evento. 
Além de conhecer 
a real estratégia de cada possível 
prefeito, pode-se ouvir  propostas 
para áreas como educação, saúde, 
meio ambiente, habitação entre 
outras. 
Aquém de vitoriosos ou perdedores, 

quem realmente ganha é o eleitor 
que pode em um momento único 
avaliar seu candidato livre de edições 
e possíveis relações tendenciosas em 
determinado discurso. 
Estamos a pouco mais de duas 

semanas do pleito 
e o que mais deve 
estar claro na 
decisão de cada um 
é a importância 
que o voto tem. E 
principalmente a 
responsabilidade 
que o futuro prefeito 
terá em alavancar 
um município 
que cresceu, mas 
que ainda tem 
muito a crescer e 
progredir. Devemos 

ter em mente que as propostas 
devem ser cumpridas e que o 
dever dos eleitores não acaba nas 
urnas, mas é diário e podemos e 
devemos, cobrar cada promessa de 
campanha.

EDITORIAL

A Democracia 
em debate

charge

ARTIGO

Como compreendemos a 
diferença entre o cuidar e o educar?

LILIANE NEPPEL

As Diretrizes Curriculares Na-
cionais para a Educação Básica 
instituídas a partir da Resolução 

de 4 de 13 de julho de 2010  que visam 
atualizar nosso sistema educacional 
garantindo o direito de todo brasileiro à 
formação humana e cidadã e objetivando 
sistematizar os princípios e diretrizes 
gerais da educação básica introduz uma 
novidade conceitual ao ampliar a necessi-
dade do cuidar e educar, antes garantido 
apenas à educação infantil, para o Ensino 
Fundamental, Médio e posteriores.  

A perspectiva adotada parte do prin-
cípio que a educação básica além de ser 
um direito universal é também alicerce 
indispensável para a plenitude do exercí-
cio de cidadania garantidos no artigo 1o. 
da Constituição Federal de 1988 cujas ba-
ses assentam-se na ideia de se construir 
uma sociedade livre, justa e solidária.  É 
certo que somente uma pessoa educada 
possa usufruir 
efetivamente 
dos seus direi-
tos e deveres 
civis, sociais, 
políticos, eco-
nômicos e éti-
cos como cida-
dão brasileiro.  
Baseando-se 
na premissa é 
que o cuidar e o 
educar ganham  
nova configura-
ção e novo ape-
lo na educação.

Para os educadores, cuidar era uma 
prerrogativa atribuída unicamente à 
educação infantil uma vez que as crian-
ças pequenas exigem cuidados especiais 
comparando-as com os estudantes das 
demais etapas. Do atendimento às neces-
sidades básicas à ampliação do cuidar e 
educar,  espera-se um novo olhar sobre 
essas dimensões educacionais: o do pro-
fundo acolhimento de todos – crianças,  
adolescentes, jovens e adultos,  em toda 
sua individualidade. O parecer que trata 
dessas diretrizes anuncia  que  “educar 
com cuidado significa aprender a amar 
sem dependência, desenvolver a sensi-
bilidade humana na relação de cada um 
consigo, com o outro e com tudo o que 

existe, com zelo, ante uma situação que 
requer cautela em busca da formação 
humana plena”. 

Parece-nos importante compreender 
que só com cuidados não se educa. Não 
se pode cair no senso comum de que 
basta gostar dos educandos, cuidar para 
que suas emoções, sua fragilidade, suas 
opiniões, sejam respeitadas. Isso tudo é 
muito lindo e muito útil, no entanto, se 
não vir acompanhado de profunda preo-
cupação com a aprendizagem do aluno 
de nada vale. Muito cuida quem ensina!

Assim, o professor que realmente 
cuida de seus alunos, ensina, explica, aju-
da, cobra, avalia, reapresenta o conteúdo 
que percebe que não foi incorporado pelo 
estudante de forma diferente. Significa 
dizer a tarefa de cuidar e educar precisa 
priorizar aquilo que é o coração da escola: 
o ensino! Esse sim é o principal objetivo 
pedagógico que deve nortear o projeto 
político pedagógico de cada escola, de 
cada sistema educacional. É grande a 

incumbên-
cia da edu-
cação. 

N e s s e 
aspecto con-
vém perce-
ber que pre-
parar nossas 
c r i a n ç a s , 
adolescen-
tes e nos-
sos jovens 
para o pleno 
exercício da 
c i d a d a n i a 
é tarefa de 

toda comunidade onde todos são corres-
ponsáveis: a família que é a célula mater 
de toda a sociedade e a base da formação 
do ser humano; os  diversos segmentos 
da sociedade civil bem como os aparatos 
estatais (Conselhos Tutelares, Juizados 
das Comarcas, Ministério Públicos entre 
outros) que, juntos com a escola,  preci-
sam agir articuladamente. Está-se dizen-
do aqui que as práticas educativas estão 
intimamente vinculadas com as práticas 
sociais e políticas que fundamentam a 
vida em sociedade nas suas complexas 
e múltiplas dimensões.

Liliane Neppel é Professora, mestre em 
Educação pela UFSC.

DANIEL

Estamos a 
pouco mais de 
duas semanas 
do pleito e o que 
mais deve estar 
claro na decisão 
de cada um é a 
importância que 
o voto tem
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PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{ HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

HOJE:
21ºC
12ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

AMANHÃ:
20ºC
9ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

DOMINGO:
19ºC
11ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA:
22ºC
13ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

TERÇA:
23ºC
15ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUARTA:
22ºC
7ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

QUINTA:
22ºC
7ºC

Predomínio de sol, apenas 
com pouca variação de 

nuvens

PARABÉNS
“Gostaria de parabenizar toda a diretoria 
e redação do Jornal Correio do Norte, 
pelas reportagens sobre os candidatos 
a prefeito de nossa região, mostrando 
principalmente o que o povo pede e, 
o que os candidatos propõe. Principal-
mente pela ética e imparcialidade que 
o jornal está tendo no período eleitoral, 
não demonstrando ter interesses e ou 
beneficiar candidato A ou candidato B, 
de qualquer chapa existente.
É esse exemplo que o Brasil deveria 
ter, principalmente certos veículos da 
imprensas ou pessoas e políticos de 
todo o Brasil que ficam publicando coisas 
sem provas, usando o sentimentalismo 
e a politicagem com interesses futuros 
em caso do candidato apoiado se eleito, 
maquiando a tão chamada democracia 
que hoje temos em nosso País e desmo-
tivando os eleitores que cada dia ficam 
mais desacreditados com o que acontece 
no período eleitoral”,  Carlos da Silva, 
leitor do Jornal Correio do Norte. 

LIXO
“Gostaria de fazer uma ressalva sobre a reclamação da moradora do Jardim Esperança em relação 
à coleta de lixo. Também moro no Jardim, especificamente na rua Willibaldo Hoffmann e realmente 
o horário de coleta do lixo mudou, porém  posso afirmar que na minha quadra, os funcionários que 
efetuam a coleta do lixo levam somente o lixo normal, deixamos o lixo reciclável separado e, eles 
deixam o reciclável. Mais tarde passam os catadores recolhendo. Tenho certeza do que digo, pois 
quando estou saindo para trabalhar 6h30 o caminhão do lixo já passou e deixou em todas as casas, 
nas quais os moradores realizaram a correta separação do material, o “lixo reciclável.”
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POLÍTICA

Para ajudar o eleitor a votar
ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Na ultima matéria da série que visa ajudar o eleitor do Planalto Norte a votar, o CN traz os dois Betos que  disputam a prefeitura de Canoinhas nas Eleições municipais deste ano.  

Com chapa pura na majoritária o PMDB aposta nos nomes do vice-prefeito Beto Faria e do vereador Wilson Pereira com apoio do PSD, PSDB, DEM, PR e PDT. Já a segunda chapa é 

encabeçada pelo PT e tem o vereador Beto Passos como candidato a prefeito e o vereador Alexey Sachweh do PPS, como candidato a vice, com apoio do PSC, PSDC, PTB, PSB, PP 

e PV. Acompanhe as propostas dos candidatos à prefeitura de Canoinhas, seu currículo e sua aspirações em torno da realidade do município. 

Por que e 
para que 
quer ser 
prefeito de 
Canoinhas?

BETO FARIA 
(PMDB)

Quais são as 
demandas e 
as prioridades 
do município?

Apesar do bom trabalho já desenvolvido, muitas são as demandas da população e que somente serão atendidas, na  dependência da capacidade de investimento por parte da prefeitura;- Saúde: conclusão do novo pronto socorro e policlínica munici-pal, ampliar a rede de atenção básica e manutenção do Hospital Santa Cruz;
- Educação: elevar IDEB municipal, ampliar a oferta de vagas na educação infantil;
- Infraestrutura: pavimentação de ruas, esgotamento sanitário, drenagem pluvial, terminal urbano de transporte coletivo de passageiros e manutenção de estradas rurais;- Geração de emprego e renda: estimular investimentos privados, geração de novas vagas de trabalho e profissionalização da mão de obra;

- Desenvolvimento rural: agregar e apropriar valor aos produtos agrosilvopastoris e propiciar novas fontes periódicas de renda;- Habitação: diminuir déficit de residências;- Ações culturais e esportivas, valorização da melhor idade, da instituição familiar e promoção da juventude. 

O município está carente em quase todos os setores, porém, os dois grandes problemas hoje 
estão relacionados à saúde pública e a falta de empregos. Infelizmente o atual governo não tratou 
as pessoas como prioridade. Prova disso é o caos que se transformou a saúde. São filas diárias no 
PA por falta de médicos, ou então, por não ter profissionais suficientes para atender a demanda. 
Praticamente quase todos os médicos que consultam no PA são de foram do município. Eles 
vêem aqui para preencher as horas vagas de outros locais que atuam e não criam vínculos com a 
nossa gente. Situação semelhante os pacientes vivem nos postos de saúde por falta de médicos e 
também pelas poucas fichas diárias disponibilizadas diariamente. Meu governo vai acabar de uma 
vez por todas com a terceirização do atendimento médico no PA, dará prioridade aos profissio-
nais radicados na cidade e ampliará o número de consultas oferecidas nas unidades de saúde dos 
bairros e do interior. Vou dar suporte e incentivos fiscais para que os micros, pequenos e grandes 
empresários possam ampliar seus negócios e oferecer mais empregos e renda para a nossa gente. 
Trabalharei exaustivamente para trazer indústrias de todos os portes. Falo isso porque jamais vou 
enganar o povo dizendo que virá uma nova Aurora. Além disso, vou investir na infraestrutura do 
centro e bairros com obras de pavimentação com qualidade; valorizar os profissionais de educação 
e reformar, ampliar e reequipar as escolas; adotar política de incentivo a agricultura; trabalhar 
sério para manter conservadas as estradas rurais; ampliar e melhorar todos os programas sociais, 
resgatar o esporte canoinhense e as escolinhas nas diversas modalidades; e também dar suporte 
para a cultura e o lazer. Cuidar com mais atenção nossa terceira idade. Existem formas de fazer, 
primeiramente ter projetos, os governos estadual e federal possuem muitos recursos e o prefeito 
Beto Passos e o vice Alexey vão buscar mais investimento para a nossa querida Canoinhas.

Quero ser prefeito para dar manutenção a um modelo de gestão bem sucedida, concretizar as aspirações e manter elevada a auto-estima de nossa gente, consolidar a estruturação do poder público municipal, quero atuar focando, sobretudo, o interesse coletivo pautado na credibilidade construída ao longo de minha vida, na ética e transparência na aplicação dos recursos públicos.

Quero ser prefeito de Canoinhas para cuidar das pessoas com mais humanização e respeito, 
oportunizar aos jovens que fiquem no município, que novos investimentos sejam feitos para 
incentivar a criação de empregos, fazer casas para as famílias carentes e principalmente fazer 
um atendimento na área da saúde com mais qualidade. Canoinhas precisa avançar em diversos 
setores e a administração pública municipal tem de estar presente não apenas na área central, 
mas também, em todos os bairros e no município. Quero ser prefeito para colocar isso em prática 
e mais: fazer um governo voltado aos canoinhenses de nascimento e aqueles que escolheram 
nossa terra para viver, pensando sempre nas pessoas e tê-las como prioridade. Por acreditar que 
um governo sério não deve e nem tem mais espaço para apadrinhados políticos e para poucas 
famílias que historicamente se beneficiaram do poder. Minha equipe de governo será formada por 
profissionais capacitados, com conhecimentos específicos em cada setor da administração pública. 
Quero e vou ser prefeito para moralizar o serviço público municipal, mas, sem perseguição política. 
Os qualificados serão sim reconhecidos, valorizados e inseridos no processo de auxílio ao trabalho 
do prefeito. Quem não tiver comprometimento com a causa pública não! Como presidente da 
Câmara, no ano de 2011, adotei diversas medidas visando a transparência e também a economia 
do dinheiro público. Obtive êxito em minha administração ao levar ao conhecimento das pessoas 
toda a movimentação financeira do legislativo municipal. Os serviços da Câmara continuaram 
funcionando normalmente e apresentando resultados alentadores. Fruto dessa economia gerou 
a devolução histórica de R$ 692 mil aos cofres públicos no final do ano passado. Isso demonstra 
que nem sempre gastar em demasia traz benefícios. É preciso planejar, traçar metas e colocá-las 
em prática dentro dos prazos estabelecidos. O povo está cansado de promessa e de ser enganado. 
Vou ser prefeito para moralizar o serviço público municipal e priorizar sempre as pessoas. 

BETO PASSOS
(PT)

Currículo

- Onde nasceu- Curitiba, PR em 19 de novembro de 1960.- Formação- duas graduações, medicina veterinária e licenciatura plena em agropecuária ambas pela UDESC (Lages e Florianópolis), pós graduação em produção de ruminantes UFLA (Lavras, MG)- Família- Filho de Eliete e Paulo Faria, casado há 25 anos com Larissa Woiciechowski Faria, dois filhos, Felipe (in memorian) e Fernando (acadêmico de medicina veterinária).- Histórico profissional - professor efetivo do Cedup Vidal Ramos, médico veterinário concursado da prefeitura, secretário municipal da Agricultura, professor (atualmente licenciado) vice-coordenador e coordenador do Curso de Medicina Veterinária da UnC.- Vida Política- Filiado ao PMDB desde 1989, membro efetivo do Diretório estadual e municipal do PMDB, coordenador adjunto regional do PMDB, vereador por dois mandatos (eleições 2000 e 2004) atuando como líder do governo e presidente da Câmara no ano de 2005. Eleito vice-prefeito em 2008 junto com Leoberto Weinert, tendo assumido por diversas oportunidades a prefeitura. 

- Onde nasceu – Canoinhas/SC - Formação – Acadêmico de Direito - Família – Filho de Paulo e Teresa dos Passos e pai da Nicoly - Histórico profissional – Locutor, repórter e apresentador nas rádios Araucária de 
Mangueirinha – PR, Pantera FM e Rádio Clube de Canoinhas. - Vida Política – Eleito vereador nas eleições municipais de 2008 com 2.451 votos, 
recorde até hoje no Planalto Norte Catarinense. - Presidente da Câmara Municipal de Canoinhas.- Participou do primeiro Conselho de Segurança de Canoinhas, no Campo d’Água Verde.- Foi membro da comissão da igreja São Francisco, no bairro Campo d’Água Verde.- Sempre participou de vários movimentos sociais e campanhas de auxílio ao povo 

canoinhense.
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Compreendendo 
a sazonalidade

P arece uma palavra muito forte para o seu propósito, mas 
quando ela aparece indica certo cuidado em seu negócio. 
Nada mais é que épocas ou períodos de algum evento que 

pode ser climático podem ser de um determinado mercado, de 
uma determinada demanda de um produto, enfim, tudo que sai 
de uma constante linear em um determinado tempo.

Uma sazonalidade interessante são as épocas de férias, onde 
o ritmo do mercado anda conforme a existência da população 
nos centros, já que nas férias uma boa parte da população apro-
veita para descansar junto dos filhos que estão sem aula. Porém, 
temos as datas comemorativas que também criam demandas 
fora da normalidade diária, portanto, nestes períodos festivos, 
o negócio deve estar preparado para poder atender o público 
conforme sua necessidade.

As demandas de mercado, como podemos também falar 
de altas e baixas, deixam às vezes os fabricantes e lojistas em 
uma situação difícil, já que nem sempre se preparam para estas 
ocasiões. Apesar de que com o tempo, se aprende com o mer-
cado que se está trabalhando e assim são feitos os ajustes em 
produção, compras, pessoal para não prejudicar esta demanda.

Uma sazonalidade interessante é da agricultura, que depen-
de da transformação desde a preparação do solo, do plantio, das 
situações do clima, pragas durante o crescimento, tudo isso em 
períodos pré-determinados de cada estação do ano que determi-
na os tempos exatos de cada fase do processo produtivo destes 
produtos a serem plantados, colhidos e comercializados. Quando 
consumimos um feijão, nem sempre imaginamos o tempo que 
ele demorou a chegar até o seu prato, ou até mesmo o óleo de 
soja, o quanto rodou para estar no tempero de sua salada.

Para isto, um bom planejamento irá mostrar quando será 
a época das vacas magras e das vacas gordas e assim poderá 
se preparar para sobreviver com paciência quando o mercado 
não corresponde com a demanda que o seu negócio exige para 
obter margens positivas, ou seja, terá um controle dos gastos 
mais apurado.

Com a preparação adequada, poderá passar por estas fases 
da sazonal de seu produto ou mercado sem ter grandes surpre-
sas, podendo manter o seu negócio em andamento, mesmo que 
com algum prejuízo, mas que seja reconhecido e minimizado para 
que nos próximos meses possam recuperar o saldo negativo, 
superando assim, aquela sazonalidade que sofreu.

Enfrente os seus períodos difíceis de frente, para isto, pla-
neje o seu ano.

Caso tenha algum assunto para o consultor comentar  ou 
fazer uma pergunta sobre o seu negócio, entre em contato pelo 
e-mail atendimento@houzen.com.br. O seu assunto será esco-
lhido e publicado conforme análise.
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N
a semana em revista

Ueslei Marcelino/Reuters

14%
foi o crescimento do número de 
empregos para jovens entre 16 e 
17 anos em 2011 no País

>>> Identificada inicialmente por policiais 
e jornalistas como homem, Edmeire Celesti-
no da Silva, que tentou invadir a rampa do 
Palácio do Planalto se dizendo “marido” da 
presidente Dilma Rousseff, na terça-feira, 
11. No início desta semana ela reapareceu 
rondando o Palácio da Alvorada, residência 
oficial de Dilma.

Se na televisão brasileira o beijo gay ainda re-
presenta um tabu, o programa de um candidato 
a prefeito de Joinville, maior cidade de Santa 

Catarina, derrubou essa barreira em seu horário eleitoral. 
Mostrando um beijo entre dois homens, Leonel Camasão 
(Psol) marcou posição pelo respeito à diversidade e trouxe 
o assunto para o centro da campanha eleitoral, causando 
reação em setores conservadores da cidade. “O Psol tem 
na cidade uma trajetória na questão LGBT, muitos filiados 
do partido participam do movimento. Como já existia essa 
peça publicitária, que foi utilizada na campanha do Plínio 
para presidente, em 2010, nós decidimos reaproveitar essa 
peça”, afirmou Camasão.

Reprodução

Palestinos não 
querem a paz
“

”Mitt Romney, candidato republicano à 
presidência dos EUA,  afirmou que os 
palestinos “não têm interesse” na paz com 
Israel, segundo um vídeo divulgado na terça-
feira, 18, em que ele discursa para doadores 
da campanha em Boca Raton, na Flórida, 
em 17 de maio.

Médicos na Suécia realizam pri-
meiro transplante de útero de 
mãe para filha >>> Metade dos 
adultos dos EUA será de obesos 
até 2030, projeta estudo >>> 
Greve fecha agências bancárias 
em todo o País >>> Ataque de mi-
litantes por filme deixa 12 mortos 
no Afeganistão >>> Agrava-se o 
conflito entre a China e o Japão 
>>> Hebe Camargo confirma res-
cisão de contrato com a RedeTV! 
>>> Aos 26 anos, irmã do cantor 
Gusttavo Lima é enterrada em 
Minas Gerais >>>   Brasil aparece 
como quinto país no ranking de 
pirataria de música online >>> 
Brasil gerou mais de 2,2 milhões 
de empregos com carteira assina-
da em 2011 >>> Agosto de 2012 
é o segundo mês mais quente da 
história; Temperatura média da 
Terra só ficou atrás do registro 
feito em 1998 e se igualou aos de 
2001 e 2011 >>>

Jogo 
rápido

Envolver Lula 
no mensalão 
é tentar 
influenciar 
eleição

“

”

Marco Maia (PT-RS), presidente 
da Câmara dos Deputados, sobre 
a matéria da revista Veja que traz 
denúncias atribuídas ao publicitário 
Marcos Valério. De acordo com a 
reportagem, o ex-presidente Lula 
seria o chefe do mensalão e cuidava 
pessoalmente de arrecadar doadores 
para abastecer o valerioduto - 
pagamento de propina a deputados 
da base aliada para votar a favor de 
matérias de interesse do governo.

Não é um show de calouros. 
São profissionais de 
altíssima qualidade

“
”Tiago Lefert, sobre o novo 

programa  da Globo, 
The Voice Brasil, que ele 
apresentará ao lado de 

Daniele Suzuki e  estreia neste 
domingo. Carlinhos Brown, 
Cláudia Leitte, Daniel e Lulu 
Santos formam a banca de 
treinadores do programa.

14%
foi o crescimento do número de 
empregos para idosos acima de 
65 anos em 2011 no País
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O candidato Beto Passos (PT) equivocou-se ao citar um dado da mortalidade infantil 
no município, segundo o candidato o índice seria de 12%. Questionado por Beto Faria, 
(PMDB) Passos revisou a informação e pediu desculpas nas considerações finais do 

debate, já que a informação era de 12 mortes para um universo de mil nascimentos.  

Nenhum 
vereador tem 
culpa da situação 
dos bairros de 
Canoinhas

TARCISO DE LIMA 
COMENTANDO SOBRE 
PROBLEMAS DE 
SANEAMENTO NOS 
BAIRROS. 

”

“

EQUÍVOCO
Terminal 
Urbano
No mesmo debate Beto 
Passos questionou Beto Faria 
sobre a promessa do terminal 
urbano municipal, que é uma 
promessa de duas campanhas 
do atual prefeito e promessa 
também de Faria. Passos 
questionou se dá para confiar 
na afirmação. Faria reiterou 
que a promessa é de tratar 
o usuário como cliente do 
transporte público. 

Organização 
O Debate tão aguardado 
superou as expectativas e foi 
de exemplar organização por 
alunos da Universidade do 
Contestado e membros da 
imprensa bem como entida-
des municipais. 

Educação
Beto Passos também ques-
tionou que hoje os alunos da 
rede municipal tem net-
books, mas não tem estradas 
para chegar as escolas. 

Professores
Ainda na educação Beto 
Faria lembrou que o profes-
sor municipal é capacitado e 
estimulado, e que pretende 
continuar com o processo. 

Na Câmara
Moradores do bairro Jardim 
Esperança solicitaram realiza-
ram manifestação solicitando 
a permanência de uma enfer-
meira e uma técnica de enfer-
magem locadas atualmente na 
Unidade de Saúde da Cohab I.

Aprovada 
nova 
Database
Foi aprovado em segunda 
votação o projeto que fixa 
nova database para ser-
vidores municipais. Fica 
estabelecido agora como 1º 
de janeiro de cada exercício 
financeiro o reajuste salarial 
dos servidores públicos.

Despesas
Vereadores canoinhenses 
aprovaram de forma unânime, 
na noite de terça-feira, 18, 
projeto de lei nº 104/2012, 
de origem do executivo, que 
estima a receita e as despesas 
do município para o exercício 
de 2013. A matéria segue 
para a sanção do prefeito 
municipal Leoberto Weinert com 
emenda modificativa apresentada 
pelo presidente da Casa, Paulo 
Glinski (PSD) e do vereador João 
Grein (PT).

Bairros
O vereador Tarciso de Lima (PP) se exaltou ao comentar que a situação dos bairros é crítica 
e só é lembrada pelos candidatos ao poder executivo próximos das eleições e que todos os 
vereadores vivem esta preocupação diariamente. 

CNPJ: 16.239.286/0001-00 VALOR DO ANÚNCIO: R$ 100
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Candidatos discutem 
propostas para Canoinhas 

DEBATE 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Evento reuniu cerda de 500 pessoas na SBO na noite de quarta-feira, 19,  para assistir as propostas dos candidatos a prefeito

Promovido pela Band FM, e 
pelo Centro Acadêmico de Ci-
ências Sociais André Bazanella 
e pela Universidade do Con-
testado (UnC), com o apoio da 
Associação Empresarial de Ca-
noinhas (Acic), Câmara dos Di-
rigentes Lojistas de Canoinhas 
(CDL) e Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), subseção de 
Canoinhas, o primeiro debate 
entre os candidatos Beto Faria 
(PMDB) e Beto Passos (PT) 
reuniu cerda de 500 pessoas 
na noite de quarta-feira, 19, na 
Sociedade Beneficente Operária 
(SBO). Transmitido ao vivo, em 
rede, por todas as emissoras de 
rádio de Canoinhas, o debate 
foi aberto ao público e dividido 
em cinco blocos. No primeiro 
bloco, o mediador Edinei Wa-
ssoaski leu os currículos dos 
candidatos e em seguida cada 
candidato fez a apresentação 
de seu plano de governo. No 
segundo bloco, os veículos da 
imprensa canoinhense: Jornal 
Correio do Norte, Jornal Diário 
do Planalto, Jornal Ótimo, Jor-
nal O Planalto, Band FM, UnC 
FM,  98FM, Nativa FM e Rádio 
Clube fizeram, por ordem alfa-
bética, uma pergunta a um dos 
candidatos. Cada veículo teve a 
oportunidade de fazer somente 
uma pergunta de um dos temas 
predeterminados pela equipe 
organizadora do debate. Em 
seguida, o público presente 
participou enviando perguntas 
(por meio de formulários), a 
mesa julgadora que decidiu pe-
las questões mais pertinentes. 
Cada candidato respondeu a 
quatro perguntas que foram sor-

teadas pelo mediador do debate. 
No quarto bloco, os candidatos 
fizeram duas perguntas para seu 
oponente e no último bloco, os 
candidatos puderam fazer suas 
considerações finais. 

OPORTUNIDADE 
Para o candidato peemedebista 
Beto Faria, o debate foi uma 
grande oportunidade do partido 
se colocar perante a comunidade 
e mostrar o plano de governo. 
“Nossa campanha tem sido uma 
campanha de propostas, queren-
do sempre agregar a comunida-
de com o ideal de promover o 
desenvolvimento sustentável 
de todas as famílias canoinhen-
ses”, afirmou. Já o petista Beto 
Passos, disse que se sente muito 
feliz porque pôde presenciar  
um momento histórico para a 

democracia no município de 
Canoinhas. “Ninguém precisou 
se esconder de ninguém porque 
nos somos humildes, mas temos 
educação e fizemos um debate 
de alto nível”, disse.  Para Pas-
sos, a população de Canoinhas 
merecia ouvir propostas de 
verdade. “Somos dois grandes 
homens que batalhamos pela 
causa de ser prefeito de Canoi-
nhas e mostramos para o povo 
que temos competência, co-
nhecimento e humildade e pre-
cisamos que Canoinhas nos de 
uma oportunidade”, ressaltou.  
Passos se disse muito emocio-
nado pelo carinho humano dos 
militantes do partido e por todas 
as pessoas que  compareceram 
ao debate.  Já Faria ressaltou que 
essa é a grande oportunidade do 
eleitor falar para o político o que 

ele quer que seja feito para o 
futuro. “Vamos continuar nesta 
mesma linha, de casa em casa, 
não vamos conseguir visitar to-
das as casas que nos queríamos, 
mas vamos visitar a maioria e 
contamos com a sensibilidade 
de todos”, afirmou. 

EQUÍVOCO
Sobre o equívoco que cometeu 
durante uma de suas falas no 
debate, ao mencionar dados 
sobre a mortalidade infantil 
em Canoinhas, Passos expli-
cou que estava com muitos 
documentos e que o erro foi 
natural devido aos muitos 
números que tinha em mãos. 
“As pessoas às vezes gostam 
de testar a nossa capacidade e 
eu nunca tive medo de desafios 
e nunca recuei de admitir os 

meus erros. Não tive medo de 
voltar atrás e assumir o meu 
erro, pois eu sou um ser hu-
mano passivo de erros e uma 
pessoa humilde e não tenho 
receio nenhum de voltar atrás”,  
enfatizou.

PESQUISA 
Questionados sobre possíveis 
pesquisas de boca de urna, os 
candidatos revelaram que não 
há intenção de publicação das 
mesmas e que são feitas apenas 
para estratégias de campanha. 
Faria disse que o partido faz 
levantamentos internos que 
não podem ser divulgados. “São 
somente enquetes internas para 
conhecimento da militância 
do partido que não podem ser 
divulgadas. Pode ser que no 
futuro se pretenda fazer registro 
de algum material nesse sen-
tido, mas por enquanto não”, 
reafirmou. 

Passos comentou que o 
partido tem estratégias de 
campanha e utiliza os resultados 
para  trabalhar essas estratégia. 
“Não sabemos ainda em que 
momento será divulgado, ou 
se isso vai ou não acontecer, 
mas temos uma certeza muito 
grande e os números mostram 
que o povo de Canoinhas quer a 
mudança, ele quer a alternância 
de poder”, destacou. 

Transmitido ao vivo por todas as rádios de Canoinhas, o debate foi aberto ao público

Carlos Eduardo Vipieski
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FUNCIONALISMO PÚBLICO

Vereadores apreciaram mais três projetos em 2ª votação na noite de segunda-feira

Câmara aprova 
nova data base 

COM ASSESSORIA 
CANOINHAS

ELEIÇÕES 2012

Entrega de material deve 
ser feita com antecedência

A Câmara de Vereadores apro-
vou por unanimidade e, em 
segunda votação, na noite de 
segunda-feira, 17, o projeto de 
lei nº 103/2012 que fixa nova 
data base para o funcionalismo 
público municipal. A matéria, 
que segue agora para a sanção 
ou veto do prefeito municipal 
Leoberto Weinert, tem a auto-
ria do vereador Bene Carvalho 
(PMDB). 

Desta forma, fica estabe-
lecido para o dia 1º de janeiro 
de cada exercício financeiro o 
reajuste salarial dos servidores 
públicos. A lei municipal nº 
3.320 de 09 de julho de 2001 é 
a que fixava até os dias atuais a 
data base para 1º de maio. “Esta 
é uma antiga reivindicação do 
funcionalismo”, justificou o 

vereador autor. 
Ainda na sessão ordinária 

de segunda-feira, 17, os vere-
adores apreciaram mais três 
projetos de lei em segunda 
votação. Também de autoria 
do vereador Bene Carvalho 
(PMDB) que autoriza alvará 
provisório de taxi para Ailton 
Antonio Geraldo, na vaga 34, 
no ponto 03, da Praça Osvaldo 
de Oliveira. 

As outras duas matérias 

são de origem do executivo: 
a de nº 105/2012 altera a Lei 
nº 4.467/2009 que dispõe so-
bre o Plano Plurianual (PPA) 
2010-2013 e faz a adequação 
da mesma à realidade da exe-
cução orçamentária; já a de 
nº 106/2012 altera os anexos 
de metas fiscais da Lei nº 
4.995/2012 – Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). Todos 
os projetos tiveram aprovação 
unânime da edilidade. 

Na manhã de segunda-feira, 17, 
durante a última reunião antes das 
Eleições 2012 com os presidentes 
de Tribunais Regionais Eleitorais 
(TREs), entre os quais o de Santa 
Catarina, desembargador Luiz 
Cézar Medeiros, a presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), a ministra Cármen Lúcia 
Antunes Rocha, informou que 
todo o material para a realização 
do pleito já foi enviado aos regio-
nais de cada Estado.

Esta é a primeira vez que o 
TSE envia com 40 dias de ante-
cedência os suplementos neces-
sários para a eleição. De acordo 
com a ministra Cármen Lúcia, 
essa antecedência é importante 
para que os regionais possam pla-
nejar e fazer a sua distribuição de 
material. “Com tranquilidade para 
que não haja nenhuma afobação 
nesse período eleitoral.”

A ministra Cármen Lúcia 
destacou ainda que há uma aten-

ção maior em relação à segurança 
do eleitor, dos juízes e dos mesá-
rios para evitar qualquer tumulto 
na hora da votação. De acordo com 
a presidente, o objetivo é garantir 
que a eleição flua de maneira tran-
quila, regular, com absoluta lisura 
e, principalmente, que o direito de 
votar seja realmente uma faculda-
de exercida com alegria, como é 
da democracia, e não como se 
fosse algo oneroso. Para garan-
tir a tranquilidade das eleições, 
o TSE já autorizou o envio de 
força federal para 71 localidades 
em todo o país. Além de receber 
os presidentes dos TREs uma 
vez por mês para acompanhar 
de perto a preparação para as 
eleições municipais, a ministra 
Cármen Lúcia tem percorrido 
os Estados brasileiros para ter 
um contato mais próximo com 
os tribunais e servidores da Jus-
tiça Eleitoral. Até o momento, a 
ministra visitou 14 TREs, sendo 
o mais recente na última sexta-
-feira (14), quando esteve em 
Maceió (AL).

COM ASSESSORIA 
CANOINHAS

A matéria, que segue agora para a sanção ou veto do prefeito Leoberto Weinert

Divulgação
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Venda de gasolina sem 
impostos chamou atenção
Somente neste produto a carga tributária é maior que 50%

FEIRÃO DO IMPOSTO 

ELTON ALVARENGA JÚNIOR
CANOINHAS

REGIÃO

O Núcleo de Jovens Empreen-
dedores de Canoinhas realizou 
no sábado, 15, a venda de produ-
tos sem impostos a população. 
O evento é uma ação nacional, 
criada em 2003 pelo Núcleo de 
Jovens Empresários da Asso-
ciação Empresarial de Joinville 
(ACIJ) e desde então passou a 
ser desenvolvida anualmente 
pela Confederação Nacional do 
Jovem Empreendedor (Conaje) 
e já está na sua décima edição.

O que mais chamou a aten-
ção nesta edição em Canoinhas 
foi a venda de gasolina aditivada 
sem a carga tributaria. O com-
bustível que chega a ter preço 
de mais 53,03% de carga tribu-
tária para cada litro foi vendido 
no dia pelo preço de R$ 1,50. 

Uma das organizadoras do 
evento no município, a advogada 

Celina Scultetus Krauss, expli-
cou que a ação pretende basica-
mente conscientizar o público 
sobre a bateria de impostos que 
estão sendo pagos em qualquer 
produto que se compre, todos 
pagam impostos e o movimen-
to apenas quer uma reforma 
tributária, comenta a advogada. 
Na oportunidade foram benefi-

ciados 70 automóveis, nos quais 
cada um abasteceu 15 litros no 
valor total de R$ 22,50. Desde as 
5h30 formou-se uma grande fila 
de carros no posto aguardando o 
início da venda dos cartões para 
abastecimento que começou às 
10 horas. A partir das 13h até ás 
17horas foi realizado o abasteci-
mento nos automóveis. O téc-

nico em energia, Luiz Giovani 
Soares, 45 anos, que foi um dos 
primeiros da fila. Ele conta que 
está assustado com a carga de 
tributos que paga em tudo que 
compra. “Com o que eu econo-
mizaria em gasolina com menos 
impostos eu poderia investir em 
minha casa”, explicou. 

Já para o casal de namorados 

Conta de água: 24,02%
Conta de luz: 48,28%
Conta de telefone: 46,12%
Eletrodoméstico (média): 

44,64%
Medicamentos: 33,87%
Vestuário: 37,84%
Cerveja: 54,80%

Arte CN

CONFIRA A CARGA 
TRIBUTÁRIA EM 
ALGUNS PRODUTOS:

PERDIDA

Esta cachorrinha está perdida desde a sexta-feira, 
14. Estamos procurando por seu dono. Se tiver 
informações ligue no 3622-1571 ou diretamente 

no Jornal Correio do Norte na rua Três de Maio, 364.

Debora Silva, 22 anos, e Cesar 
Muhlmann, 33 anos, o que cha-
mou a atenção foi à tributação 
sobre medicamentos. Segundo 
Débora, não deveria existir ne-
nhum tributo sobre a venda de 
remédios. Além do combustível 
também foi realizado um sorteio 
para o direito de compra de 
eletrônicos sem imposto. Se-
rão três notebooks no valor de 
R$ 1.243,13, com desconto de 
26,83% de impostos deduzidos, 
o valor normal vendido na loja 
é R$ 1.699,99. E também três 
celulares Dual Chip no valor 
de R$ 178,30, com desconto de 
31,16% de impostos deduzidos, 
o valor normal de mercado ven-
dido na loja sai por R$ 259. 

O que mais chamou a atenção foi a venda de gasolina aditivada sem a carga tributária

Elton Alvarenga Júnior
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n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

Programa irá pavimentar 
vias do Planalto Norte 

PAVIMENTAÇÃO

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

92 milhões de dólares 
serão destinados a 
atender o programa

MINUTOS DE REFLEXÃO
Durante o 10º. Encontro Diocesano do Apostolado da Oração, no domin-
go, 16, em Irineópolis, a coordenação do evento sorteou um livro para 
uma das participantes,  doado pelo prezado amigo e colega, Antônio 
Coutinho (foto), contendo seus artigos que levam o título, “Minutos de 
Reflexão”, publicados semanalmente no Jornal Correio do Norte. Ele 
é membro do Apostolado da Oração Paróquia Santa Cruz – Perpétuo 
Socorro, de Canoinhas. O livro está à venda em todas as livrarias de 
Canoinhas, na Casa Paroquial e na residência do autor, Rua Henrique 
Sorg, 16 – Bairro Jardim Esperança. Contato: (47) 3622-4600.

“REMEMBER”

Bate papo descontraído de 
um grupo de debutantes do 
Clube Canoinhense, na antiga 
boite anexa, no início dos anos 
80, com o ator global Marcelo 
Picchi (D), na véspera de um 
dos mais badalados e memo-
ráveis acontecimentos sociais 
de Canoinhas na época. A ma-
drinha era Dona Rosi Freitas, 
Sra. Luiz Fernando Freitas.

A comissão de Financiamen-
tos Externos, a Cofiex, órgão 
presidido pelo Ministério do 
Planejamento, aprovou proje-
to de 92 milhões de dólares 
para o Programa de Integra-
ção Viária do Planalto Norte 
de Santa Catarina. O projeto 
vai pavimentar a SC 477 de 
Papanduva a Doutor Pedri-
nho, no Vale do Itajaí, interli-
gando essa rodovia à SC 422, 
no Distrito de Volta Grande, 
em Rio Negrinho. Também 

vai restaurar a SC 114, da 
BR 116 até o entroncamen-
to com a SC 477, trecho da 
travessia urbana e Itaiópolis. 
Essa obra vai interligar duas 
regiões importantes para o 
desenvolvimento econômico 
do Estado, Planalto Norte 
e Vale do Itajaí, e melhorar 
o transpor te da produção 
com mais rapidez ao Porto 
de Itajaí e litoral. A maior 
parte do investimento, 55 
milhões de dólares, deve ser 
financiada pela Corporação 
Andina de Fomento, sediada 
em Caracas, na Venezuela. 

O empréstimo vai ser feito 
com juros menores, já que 
o Governo Federal será o 
fiador da ação, como explica 
o coordenador da Cofiex, Ro-
drigo Vieira. “Uma vez que a 
União é garantidora, os juros 
caem consideravelmente para 
estados e municípios, uma 
vez que a classificação fiscal 
financeira da União tende a 
ser melhor do que de estados 
e municípios. Então, uma vez 
que negocia-se com o banco, 
ele reduz a taxa de juros 
para esta operação.” Como a 
proposta já foi aprovada pelo 

ministério do Planejamento, 
caberá ao estado de Santa Ca-
tarina fazer o projeto detalha-
do do Programa de Integração 
Viária. Depois de pronto, o 

projeto vai ser encaminhado 
ao Senado. Só depois de apro-
vado, o governo catarinense 
poderá pedir o financiamento 
externo junto à CAF.

AGROPECUÁRIA VALÕES – 4 ANOS
O casal de empresários, Fernando e Dulcinéia Turra, festejaram com sua grande 
clientela, dia 14 de setembro, quatro anos de atividades no município de Irine-
ópolis. Para comemorar a data, durante todo o dia, funcionários e proprietários 
recepcionaram os clientes, a maioria agricultores, com um delicioso bolo, doces, 
salgadinhos e refrigerantes. Nestes quatro anos, a empresa cresceu e hoje dispõe 
de centenas de novos itens para melhor atender a demanda de seus clientes. A 
propósito, Turra lembra que já tem disponível, sementes de pastagens de verão 
para produtores de leite e gado de corte, e as encomendas de uma grande varie-
dade de alevinos de peixes já podem ser feitas. Telefone: 3625-1558.

Dulcinéia e Fernan-
do Turra (à direita), 
com os funcioná-
rios, Eldemir Au-
gusto Koppe e  Ale-
sandro Glinski. Não 
estão na foto, Rafa-
ela Turra e Eduardo 
Didoné Cantelli

 

MOTOCAÇO
A  Coligação “Todos pelo Povo”, PSDB, PSD e PP,  promove hoje às 9 horas, 
um movimento popular pelos bairros e o centro de Irineópolis, denominado 
“Motocaço”. O ponto de partida dos motociclistas, será no alto do Bairro 
Jardim Brand, próximo ao Lar dos Idosos Sant´Ana, tendo à frente os can-
didatos a prefeito e vice, Juliano Pereira e Circe Sfair.

Foto do acervo particular de Lúcio Colombo
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SOLENIDADE 

Jantar de posse do 
presidente aconteceu 
na Arep e contou com a 
presença de associados 
e autoridades

Acic apresenta nova diretoria

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS
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Na noite de segunda-feira, 
17,  a Associação Em-
presarial de Canoinhas 

(Acic) promoveu um jantar 
na sede Associação Recre-
ativa e Esportiva Procopiak 
(Arep) para apresentar o nova 
diretoria que será comandada 
pelo presidente, Gilson José 
Pedrassani. Associados, autori-
dades e convidados estiveram 
presentes no evento, além da 
participação do presidente da 
Associação Comercial de Mafra 

DIRETOR PRESIDENTE  
Gilson José Pedrassani 

Dir. Vice Pres. para Assuntos 
Comércio e Serviços: Luiz Carlos 
de M. Damasceno
 
Dir. Vice Pres. para Assuntos 
Industriais: Haroldo Sussenbach 
 
Dir. Vice Pres. para Assuntos 
Agro-Silvo-Pastorais: Alfredo Lang 
Scultetus
  
Dir. Vice Pres. para Assuntos 
Mulher Empresária: Sônia Maria 
Zattar da Silva  

Dir. Vice Pres. para Assuntos Peq. 
Micro Empresa: Romeo Vier

DIRETOR SECRETÁRIO  
Jorge Nelson Stocker   
2º Secretário: Wilson Vieira dos 
Santos  

DIRETOR TESOUREIRO  
Rafael Mirando da Silva  
2º Tesoureiro: Nivaldo Brey Junior 
 
ASSESSOR JURÍDICO 
Ismael Tadeu Trevisani Filho 

Arte CN

DIRETORIA 2012-2014

Adair Ditrich  
Adinair Bonetes  
Adriana Leiria de 
Camargo  
Antoninho Iaguer  
Daniel Cesar Gulicz 
Denilson Zilli 
Etsuro Murakami  
Francine da Silva  
Hilton Ritzmann  
Luciane Paula Steilein 
Gallotti  
Marcos Adolar Thiem  
Maria Rosane Palhano 
Tormena 
Niceto Osmar Fuck  
Norberto Luiz Fuck  
Ricardo Mallon  
Roseméry Dalçóquio  
Rosi Aparecida Pontarolo 
Sievers  
Saulo Patruni 
Sérgio Arno Hoffmann  
Sérgio Chamberg  
Thales Zugmann  
Wagner Haroldo Pelágio 

Arte CN

CONSELHO DELIBERATIVO
e representante da Federação 
das Associações Empresariais 
de Santa Catarina, Nereu Mar-
tins Carvalho. 

Em seu discurso, Pedras-
sani afirmou a importância 
comercial de Canoinhas para 
Santa Catarina como um pólo 
de desenvolvimento regional de 
referência.  Os objetivos da enti-
dade também foram ressaltados, 
bem como os pleitos regionais 
da entidade foram enfatizados 
por Pedrassani durante seu dis-
curso. Entre eles, a vinda do gás 
natural, a construção do parque 
da cidade e a regionalização do 
Hospital Santa Cruz. Durante o 
evento, o presidente anunciou  
também a criação de um novo 
núcleo na Acic: O núcleo  de 
Investidores Florestais. 

CONSELHO DELIBERATIVO

Arte CN

Estevão Francisco Fuck  
José do Nascimento Filho  
Reinaldo de Lima 

Pedrassani recebeu o diploma de presidente da Acic das 
mãos do representante da Facisc Nereu Martins Carvalho

Ellen Colombo
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EM IRINEÓPOLIS 

“Toninho” e “Nei” 
fazem caminhada 
e lançaram
Plano de Governo 

PT faz caminhada e 
lança plano de governo

LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Ao lado do deputado estadual, 
Dirceu Dresch, Antônio Carlos 
Senff e Claudinei Binder (PT), 
candidatos a prefeito e vice, lan-
çaram o seu plano de governo na 
tarde da última sexta-feira, 14, 
na Avenida 22 de Julho. 

Com a participação dos can-
didatos a vereador do partido, 
a mobilização reuniu cerca de 
100 pessoas em caminhada que 
partiu às 15 horas do terminal 
rodoviário municipal, percor-
rendo a Avenida 22 de Julho nos 
dois sentidos, culminando em 
frente ao comitê do partido no 
centro da cidade. 

Para todas as pessoas que os 
candidatos Antônio Carlos Senff 
e Claudinei Binder visitaram, 
entregaram um exemplar da 
revista de 12 páginas, contendo 
as propostas do Plano de Gover-
no: “Jeito novo, com a Força do 
Povo! e um mapa do município, 
indicando os locais das obras e 
melhorias inseridas no texto. 

As principais bandeiras que 
o PT defende para o desenvol-
vimento de Irineópolis, são: 
implantação de uma usina de 
asfalto; melhorias no Programa 
Porteira Adentro, patrulha me-
canizada, pavimentação da rua 
Joinville, iluminação do campo e 
implantação da Praça da Juven-
tude, no Distrito de Poço Preto; 
creche em Vila Nova do Timbó, 
promover a cidadania com in-
clusão social, transformação da 
antiga escola em Posto de Saúde 
na localidade Bom Sossego, 
entre outras. 

A executiva do PT, presidida 
por Guito Tretto, e os candida-
tos a prefeito e vice, Antônio 
Carlos Senff e Claudinei Binder, 
os candidatos a vereador, parti-
ciparam de reunião plenária do 
partido das 13h30 às 15 horas, 

com a presença do deputado es-
tadual, Dirceu Dresch e equipe 
de trabalho. 

No encerramento da cami-

nhada, discursaram o deputado 
Dirceu Dresch, os candidatos a 
prefeito e vice, Antônio Carlos 
Senff e Claudinei Binder. 

Fotos: Lúcio Colombo

No encerramento da caminhada, discursaram o 
deputado Dirceu Dresch, os candidatos a prefeito e vice
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ABANDONO DE 
EMPREGO

A empresa Capital Mate Ind. 
Com. Ltda, cadastrada no 
CNPJ 10.973,908/0001-35, 
situada na localidade do 
Parado na cidade de Canoi-
nhas /SC; avisa ELZIO MOI-
SÉS TORQUATO, portador 
da Carteira Profissional nº 
2946605 – série 001-0 SC, 
para comparecer em seu 
escritório no prazo de 48 
horas, para regularizar sua 
situação trabalhista. O não 
comparecimento implicará 
na rescisão de contrato de 
trabalho, de acordo com o 
Artigo 482 da CLT, por aban-
dono de serviço.

Canoinhas, 
21 de setembro de 2012.

Epagri promoveu 
encontro para juventude

NO MUNDO GLOBALIZADO

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Evento aconteceu 
no Salão de festas 
Frei Teobaldo Luz e 
teve a participação 
de 180 jovens

Com o objetivo de proporcionar 
momentos de reflexão sobre o 
papel do jovem no mundo glo-
balizado o escritório municipal 
da Epagri de Irineópolis pro-
moveu na quinta-feira, 13, um 
encontro para jovens de 17 a 20 
anos de idade. O evento contou 
com  palestras de motivação e 
muita recreação, com música, 
dança e apresentação de um 
filme. O encontro aconteceu no 
Salão de festas Frei Teobaldo 
Luz  e teve a participação de 
180 jovens. “A atitude do jovem 
em relação à globalização e suas 
reações, buscando saber como 
usufruir das novas tecnologias 
e se preparar para o uso delas 
foi um dos temas centrais do 
encontro”, explica Maria da Luz 
Cordeiro, da Epagri de Irineó-
polis. Segundo ela, a Epagri re-
aliza encontros para jovens em 
alguns municípios. No ano pas-
sado o encontro foi direcionado 
as mulheres e este ano, pela 
primeira vez em Irineópolis, o 
encontro foi para a juventude, 
principalmente a juventude 
do meio rural.  O evento que 
aconteceu das 9 horas ás 16 
horas fez parte da programação 

anual do escritório municipal da 
Epagri de Irineópolis para 2012 
e foi realizado com recursos do 
Programa Santa Catarina Ru-
ral. A palestra com o professor 
Roberto Farias foi patrocinada 
pelo Centro de Referência 
em Assistência Social (Cras) 
de Irineópolis e aconteceu 
na parte da manhã. A tarde, a 
Diocese de Caçador promoveu 
o encontro dos jovens com o 
Papa em preparação para a 

Jornada Mundial da Juventu-
de que acontece em 2013. O 
seminarista Ederson Coelho 
promoveu momentos de re-
creação e grupos de reflexão 
sobre o momento da Jornada 
Mundial da Juventude. De 
acordo com Maria, os jovens 
demonstraram bastante inte-
resse no encontro e desejam 
que se proporcionem mais 
momentos como este. “Muitas 
vezes temos dificuldades de 

conversar com esses jovens 
nas propriedades, pois eles 
estão sempre em horário es-
colar”, conta Maria explicando 
que os jovens do meio rural 
já haviam solicitado que acon-
tecessem eventos específicos 
para sua faixa etária. De acordo 
com Maria que colaborou com 
a organização do evento, o en-
contro superou as expectativas. 
“Graças a parceria com a Secre-
taria Municipal de Educação, 

Cras, Paróquia e o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais con-
seguimos promover um grande 
encontro”, diz. De acordo com 
Danilo Sagaz, engenheiro agrô-
nomo da Epagri, a juventude 
que quer permanecer no campo 
deve ter preparação e saber 
selecionar as informações do 
mundo da globalização. Durante 
o evento aconteceram sorteios 
de brindes doados pelo comér-
cio local. 

Evento contou com palestras de motivação e muita recreação, com música, dança e apresentação de um filme

Ellen Colombo
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ALESSANDRA FUCK

LAURA BEATRIZ MUSSI DREVECK

PAIS: 
Norberto Luiz Fuck

Mauricéia Borges de Souza Fuck

PADRINHOS: 
Silvionei Passaúra

Luciane Maria Fuck Passaúra

PAR:  Kaio Magno Fuck

PAIS: 
Sandro Alberto Dreveck

Mauren Mari Mussi Dreveck

PADRINHOS: 
Adilson Machado

Jussara Dias Machado

PAR:  André Augusto Mussi 
Dreveck

DEBUTANTE!
“Hoje é seu primeiro baile.

Que lindo tempo de festa, de anos dourados, de risos e cores transformando o céu num manto cor-de-rosa com estrelas cintilantes.
Quanta ternura traz hoje o seu grande dia, onde a graciosidade deste momento transforma universo num palco encantado em que você é o centro 

de tudo que é belo.
Linda menina que sonha, que dança, que reluz mais que a lua e ofusca a mais florida primavera com seu lindo sorriso.”

Fotos: Foto Stúdio Moisés
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VOLUNTARIADO 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS 

Associação promove atividades 
para Terceira Idade há 15 anos 
Todo o atendimento é gratuito e para participar das ações desenvolvidas  é preciso se cadastrar na secretaria da Associação 

Há 15 anos por iniciativa 
de voluntárias surgiu a 
Associação da Terceira 

Idade de Canoinhas (ATICA). 
Desde seu início a associação 
oferece atividades para pessoas 
com mais de 60 anos de idade 
todos os dias. Além disso, as 
voluntárias da associação tam-
bém fazem visitas nas casas de 
idosos debilitados para lhes ofe-
recer atenção e recreação. Além 
das voluntárias, a ATICA possui 
três professoras de ginástica ce-
didas pela prefeitura  municipal 
de Canoinhas que promovem o 
trabalho na academia que conta 
com aparelhos apropriados 
para a terceira idade. Todo o 
atendimento é gratuito e para 
participar da academia é preciso 
se cadastrar na Associação e 
apresentar atestado médico.  

DESENVOLVIMENTO
Por meio de recursos do Gover-
no do Estado e do município, a 
Associação, que não pertence a 
prefeitura municipal, conseguiu 
fazer diversas reformas, entre 
elas a rampa de acesso ao se-
gundo piso do prédio.  De acordo 
com a diretoria da associação, 
o prédio é próprio e foi doado 
pela prefeitura, além disso, a 

associação sobrevive pela ajuda 
de colaborações espontâneas, 
pois não cobra mensalidade 
dos associados. Mais de  200 
pessoas participam das ativi-
dades da associação entre elas, 

20 são homens. São 35 alunos 
matriculados por turma. Cada 
turma tem um dia da semana, 
por isso todos os  dias exis-
tem grupos de convivência 
com atividades que variam 

entre bingo, artesanato (tricô, 
crochê, pintura) e também 
arrecadação de alimentos para 
pessoas carentes durante as 
épocas festivas como o Natal. 
“Temos que fazer alguma coisa 
na área social, porque terceira 
idade não é só comer, dançar e 
dormir, é preciso ser útil para 
a comunidade, útil para o lugar 
onde vive e para as outras 
pessoas”, afirma a voluntária  
Terezinha Marlene Rosa, líder 
do grupo Voluntárias em Ação 
das terças-feiras. Segundo 
ela, por meio dos grupos de 
convivência, muitas pessoas 
já conseguiram se curar da 
depressão.  “É uma terapia 
para a terceira idade. Muita 
gente se curou da depressão 
aqui. São idosos de todas as 
classes sociais que participam”, 
explica Dirce Dolisznyy, que é 
líder do grupo Verão Alegre das 
sextas-feiras. Além delas, nas 
quartas-feiras, Geneci Zattar 

comanda o grupo Flor de Lis, 
nas quintas-feiras Vilma Kote-
lack  lidera o grupo Voluntárias 
e nas segundas-feiras acontece 
a reunião do grupo masculino 
comandado pela funcionária 
pública Solange Drosdoski que 
em conjunto com Deomedes dos 
Santos dá aulas de dança sênior, 
uma modalidade específica para 
a terceira idade. As aulas de dan-
ça do grupo Raízes  acontecem 
aos sábados pela manhã. 

VOLUNTARIADO
O atendimento da ATICA acon-
tece todos os dias e para par-
ticipar é necessário fazer um 
cadastro. Segundo a diretoria, 
o trabalho da associação é uma 
parceria das voluntárias e das 
funcionárias públicas cedidas 
pela prefeitura municipal. Em 
Santa Catarina somente Blume-
nau e Canoinhas possuem uma 
Associação com sede própria 
para idosos como a ATICA.

Ellen Colombo

Sede da ATICA fica na rua Barão do Rio Branco
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PACTO PELA SAÚDE 

Governo do Estado lança programa 
COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Priorizar a construção de policlínicas para descentralizar o atendimento, e a reforma de hospitais por todo o Estado são demandas 

Na terça-feira, 18, no Teatro 
Governador Pedro Ivo, em 
Florianópolis foi lançado o 
programa Pacto pela Saúde. 
Serão investidos R$ 500 mi-
lhões na saúde dos catari-
nenses. O programa faz parte 
do Pacto por Santa Catarina, 
que prevê a aplicação de R$ 5 
bilhões em setores básicos de 
atendimento à população como 
Infraestrutura, Segurança Pú-
blica, Educação, entre outros. 
O Pacto da Saúde é uma ação 
de reestruturação da área que 
traz novos conceitos de gestão 
e de organização do sistema de 
saúde no Estado. O objetivo do 
programa é oferecer tratamen-
to médico de alta resolutividade 
para atendimento de alta e 
média complexidade mais pró-
ximo da casa das pessoas. Isso 
pressupõe a descentralização 
do atendimento com a criação 
de 21 policlínicas (construção 
de 10 unidades e readequação 
de outras 11 já existentes) em 
pontos estratégicos do Estado. 
Não será mais preciso atraves-
sar Santa Catarina em busca 
de tratamento especializado 
ou exames em equipamentos 
especiais como ressonância 
magnética, por exemplo. 

IDEIA 
A ideia é erguer uma torre ao 
lado de uma unidade hospita-
lar existente. Dessa forma, 
serviços administrativos de 
manutenção podem ser cen-
tralizados. Maior controle 
permite, além da padroniza-
ção do serviço, redução de 

custo. O Pacto da Saúde vai 
atacar duas frentes. A primei-
ra contempla a construção, 
ampliação e reforma do Hos-
pital Florianópolis, Hospital 
Governador Celso Ramos, 
Hospital Infantil  Joana de 
Gusmão (Florianópolis), Novo 
Instituto de Cardiologia de SC 

e Hospital Regional de São José 
(São José), Hospital Regional 
Hans Dieter Schmidt (Join-
ville), Hospital Tereza Ramos 
(Lages), Hospital São Paulo 
(Xanxerê), Hospital Regional 
do Oeste (Chapecó), Hospital 
Marieta Konder Bornhausen 
(Itajaí), Hospital Waldomiro Co-

lautti (Ibirama), Hospital Regio-
nal de Araranguá (Araranguá), 
e reforma dos hospitais Santa 
Tereza (São Pedro de Alcân-
tara), Instituto de Psiquiatria 
(São José), Maternidade Cata-
rina Kuss (Mafra), Maternidade 
Carmela Dutra (Florianópolis) 
e Maternidade Darci Vargas 

(Joinville). A segunda incluirá 
serviços de alta resolutividade 
com a construção de 10 poli-
clínicas e a reforma de 11. A 
expectativa é de que as obras 
estejam concluídas em um pe-
ríodo que pode variar de 1,5 
ano até 3 anos, dependendo 
do projeto. 

R$ 500 milhões 
de investimento

177 novos leitos de UTI

985 novos leitos

21 policlínicas (10 novas 

policlínicas e 11 policlínicas 

readequadas)

PACTO EM NÚMEROS

Governador Raimundo Colombo e o vice Pinho Moreira lançaram o Pacto da Saúde

James Tavares/SECOM
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VAGAS  DIVERSAS:

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Para 
trabalhar em madeireira.

MONTADOR DE MÓVEIS: Com 
experiência na função. Para 
trabalhar em loja de móveis.

LUBRIFICADOR: Com experiên-
cia na função. Para trabalhar em 
empresa do ramo madeireiro. 

VENDEDOR INTERNO/EX-
TERNO: Téc. Agropecuária ou 
Agrônomo. CNH AB-E, se não 
tiver carro para trabalhar, a 
empresa disponibiliza. Salário 
inicial compatível com a função 
+ comissão sobre vendas + 
Plano de Saúde Unimed.

TÉCNICO QUÍMICO: Ensino Su-
perior ou Técnico em Química. 
Plano de saúde Unimed. Para 
trabalhar em Canoinhas.

ENCARREGADO DE PRODU-
ÇÃO: Experiência na função. 
Para trabalhar em empresa do 
ramo madeireiro.

AJUDANTE DE MOTORISTA: 
Experiência na função. CNH AC.

SECRETÁRIA: Experiência na 
função. Conhecimento em 
informática. 

Interessados entrar em con-
tato pelo fone: 3622-0500, ou 
comparecer a rua Francisco de 
Paula Pereira, 250 – 1º an-
dar, munidos de documentos 
pessoais. 

Concurso 
para 463 
vagas 

MINISTÉRIO DA FAZENDA 

VAGAS  FEMININAS:
- ACOMPANHANTE DE IDOSO 
para Curitiba-PR
- ASSISTENTE DE CRÉDITO com 
experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO/
CAIXA com experiência
- AUXILIAR ODONTOLÓGICO 
com experiência
- BABÁ para pernoitar e disponibi-
lidade para viajar. Salário: R$ 950.
- CAIXA/FARMÁCIA com expei-
ência
- 3 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
para período integral, p/ o Centro
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
para o período matutino, uma p/ 
Centro e outra p/ Bairro Alto da Tijuca
- RECEPCIONISTA/TELEFONISTA 
com experiência em Caixa
- SECRETÁRIA com experiência 
e CNH AB, é necessário possuir 
veículo
- SECRETÁRIA com experiência, 
para trabalhar em Três Barras
- SECRETARIA/RECEPCIONISTA 
para Clínica
- VENDEDORA/LOJA DE CON-
FECÇÕES com experiência

Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645.

VAGAS MASCULINAS:
- AUXILIAR DE MECÂNICO com 
CNH: AB
- CHACREIRO com experiência 
em granja de suínos
- ELETRICISTA PREDIAL/ENCA-
NADOR 
- 2 LAVADORES DE AUTOMÓ-
VEIS com experiência e CNH B
- 2 MECÂNICOS DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência
- MONTADOR DE MÓVEIS com 
experiência
- PEDREIRO/SERVENTE E CAR-
PINTEIRO
- PINTOR DE ESQUADRIAS ME-
TÁLICAS com experiência
- SUPERVISOR DE DISTRIBUI-
ÇÃO com CNH Cat. C
- VENDEDOR com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com 
experiência e CNH AB

Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- ANALISTA DE VENDAS com 
curso Superior completo ou cur-
sando e experiência em Excel
- ATENDENTE/GARÇOM E 
GARÇONETE com experiência
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁBIL 
com experiência
- ASSISTENTE ADMINISTRATI-
VO para a área de Logística, RH e 
Faturamento
- 2 FRENTISTAS com experiência
- 2 VENDEDOR(A) com experi-
ência em móveis e eletromóveis
-VENDEDOR (A) de peças agrí-
colas com experiência
- ESTAGIÁRIO(A) cursando Admi-
nistração ou Ciências Contábeis

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645.

PRECISA-SE DE MECÂNICO
Para linha leve, com experiência compro-
vada em injeção, motor e caixa. Paga-se 
bem. Interessados tratar na Mecânica 
Ferrari, na rua Fauri de Lima, 372, no 
Campo d’Água Verde - falar com Lori.

ATENÇÃO 
A RHBRASIL Recursos Humanos 
estará fazendo no dia 24/09 
(segunda-feira) seleção para 
a vaga de AUXILIAR DE PRO-
DUÇÃO DA EMPRESA FOREX 
S/A. Os candidatos interessa-
dos deverão comparecer na 
RHBRASIL a partir das 8 às 10 
horas, com sua carteira de tra-
balho. *Maiores informações: 
3622-0500/3622-0008.

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

l CORPO DE BOMBEIROS
Prazo: até 10 de outubro
Vagas: 274 (257 para homens e 17 
para mulheres)
Cargo:   Curso de Formação de 
Soldados
Salário:  até R$ R$ 2435,51
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 100
Inscrições: www.cfsd2012.cbmsc.
ieses.org

l PREFEITURA DE VIDEIRA
Prazo: até 27 de setembro
Vagas: 3
Cargo:   Profissional de Educação 
Física
Salário:  até R$ 1560,33
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 60
Inscrições: www.iobv.com.br

PROCURO EMPREGO
Diarista para meio período, tenho referência. 
Fone: 9123-5506, falar com Iraci. 

PRECISA-SE DE DIARISTA
Para meio período (dia à combinar) na 
Cohab 2, que não tenha filhos, que não 
falte no serviço. Paga-se R$ 25. Fone: 
8403-0307 (não atendo ligações à cobrar).

VAGAS PARA TRABALHAR NAS  
OBRAS DE  EXPANSÃO NA  

EMPRESA RIGESA 

EMPRESA DA ÁREA ELÉTRICA:
5 - Ajudante de eletrecista

2 - Eletrecista Instalador

 *Os candidatos interessados deve-
rão comparecer na RHBRASIL. Rua: 
Francisco de Paula Pereira, 250-1° 
andar - Canoinhas/SC. Maiores 
informações: (47)3622-0500 (47) 
3622-0008. E-mail: carolina.rodri-
gues@rhbrasil.com.br

O concurso do Ministério da 
Fazenda recebeu 77.339 ins-
crições para 463 vagas para o 
cargo de assistente técnico-
-administrativo. Para as 322 
vagas para o Distrito Federal 
(305 para ampla concorrência e 
17 para deficientes) foram 48.093 
inscrições - 149,35 por vaga. 
Para as 141 vagas em São Paulo 
(133 para ampla concorrência e 
8 para deficientes) foram 29.246 
- 207,41 candidatos por vaga. O 
salário é de R$ 2.858,82, incluídas 
as gratificações. O candidato deve 
ter Ensino Médio concluído. O 
concurso terá prova 1 - objetiva 
de conhecimentos básicos e pro-
va 2 - objetiva de conhecimentos 
específicos. As provas serão apli-

cadas, nas cidades de Brasília-DF 
e São Paulo-SP, em 21 de outu-
bro. A prova de conhecimentos 
básicos terá língua portuguesa, 
raciocínio lógico-quantitativo e 
conhecimentos de informática. a 
prova de conhecimentos especí-
ficos terá direito administrativo 
e constitucional, arquivologia e 
gestão pública.

O candidato aprovado e 
classificado, após nomeado, 
será lotado no Ministério da Fa-
zenda. O exercício dos aprova-
dos será de acordo com a ordem 
classificatória, nas unidades do 
Ministério da Fazenda localiza-
das no Estado de São Paulo ou 
no Distrito Federal, pelas quais 
optaram por concorrer. O último 
concurso para esse cargo no 
ministério foi realizado em 2009 
para 2 mil vagas em todo o país 
e recebeu 573 mil inscrições.

PROCURA-SE EMPREGO
Acompanhante ou cuidadora de idosos. 
Fone: 9135-1863 falar c/ Marilda.

NOVO HORÁRIO: A RHBRASIL 
Recursos Humanos informa que 
está atendendo em novo horário: 
das 8 horas ao meio-dia.
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Acidente deixa 
dois canoinhenses 
mortos na BR-470

EM SÃO CRISTOVÃO DO SULBRIGA

Mulher é 
esfaqueada
No sábado, 15, por volta das 17 horas, 
guarnições policiais militares se deslo-
caram até a rua Walmor Ivo Gallotti, 
bairro Jardim Esperança, na qual esta-
ria ocorrendo uma briga entre vizinhos. 
No local as guarnições se depararam 
com uma mulher com 26 anos de 
idade que havia sido agredida por um 
golpe de faca na face, sendo conduzida 
ao Hospital Santa Cruz pela guarnição 
do Corpo de Bombeiros. As guarnições 
conduziram seis pessoas (homens 
e mulheres) envolvidas na briga a 
Delegacia da Comarca de Canoinhas, 
onde foi confeccionado boletim de 
ocorrência Termo Circunstanciado para 
uma mulher com 30 anos de idade a 
suposta autora da agressão. 
 
EMBRIAGADO

Homem bate 
contra muro
No sábado,15, por volta das 23h, foi 
deslocada uma guarnição policial mi-
litar a Rodovia SC-303, distrito de São 
Cristovão, para atendimento de um 
acidente de trânsito no qual o veículo 
com placas de Três Barras, conduzido 
por um homem com 18 anos de idade 
colidiu contra uma residência. No local 
a guarnição constatou que o condutor 
apresentava visíveis sinais de embria-
guez o qual negou-se em realizar o 
teste do etilometro. Sendo confec-
cionado o Termo de Constatação de 
Embriaguez, as devidas notificações e 
Boletim de Ocorrência Termo Circuns-
tanciado em desfavor do condutor 
por dirigir veículo sem possuir CNH 
causando perigo de dano. O condutor 
do veículo foi conduzido ao Hospital 
Santa Cruz pela guarnição do Corpo 
de Bombeiros para averiguar seu 
estado de saúde.

ARMA DE FOGO

Homem faz 
disparos 
No domingo, 16, por volta das 3 horas, 
a guarnição policial militar de Major 
Vieira foi acionada para deslocar em 
frente a um clube naquele município 
no qual estaria ocorrendo vias de fato, 
ocorrência que não foi confirmada. 
A guarnição PM realizando patru-
lhamento nas imediações do clube, 
flagrou o momento em que o veículo 
com placas de Florianópolis, parou 
e o condutor, um homem, saiu do 
veículo com um revolver em punho 
efetuando um disparo contra outro 
homem, não o atingindo. 
A guarnição conseguiu imobilizar o 
autor do disparo um homem com 
19 anos de idade que encontrava-se 
com um revolver calibre 32, com uma 
munição deflagrada e duas munições 
batidas que não detonaram. O autor 
do disparo foi preso em flagrante e 
conduzido juntamente com a arma 
apreendida a Delegacia de Major 
Vieira para serem tomadas as devidas 
providencias.

Quatro pessoas, entre elas um 
adolescente, morreram, no 
início da noite de quinta-feira, 
13, em uma colisão frontal 
entre um carro e um cami-
nhão no km 234 da BR-470, 
em São Cristóvão do Sul-SC, 
na região central catarinense, 

CANOINHAS a 280 quilômetros da capital. 
Segundo a Polícia Rodoviária, 
o motorista do carro, Lírio 
Fernandes Camargo, de 32 
anos, teria perdido o controle 
do carro, invadido a pista con-
trária e atingido de frente o 
caminhão, com placas de Gas-
par. O local do acidente é de 
pista simples com dupla mão 
de direção. Além do motorista, 

os outros três ocupantes do 
carro, dois deles da cidade 
de Canoinhas, morreram. São 
eles: Antonio Assis da Silva, 
de 54 anos, sogro de Lírio, Fa-
bio Fernandes de Oliveira, de 
20; e Hélcio Antonio Odelli, de 
17. O caminhoneiro Valdir So-
lano Wilbert, de 56 anos, saiu 
ileso. Os corpos foram levados 
para o IML de Curitibanos.

TRÊS BARRAS

Presos em 
Flagrante 
Por volta das 20 horas da segunda-
-feira, 17, uma guarnição PM 
deslocou até a localidade de Cam-
pininha, município de Três Barras, 
para atender uma ocorrência de 
furto a residência. Segundo infor-
mações da vítima o um homem 
com 50 anos de idade, os autores 
do furto teriam sido dois homens 
que fugiram antes da chegada da 
guarnição.
De posse das características dos 
autores do furto a guarnição des-
locou até a residência de um dos 
suspeitos, um homem de 22 anos, 
onde foram encontrados vários 
produtos de furto, entre eles um 
revólver e três espingardas. O autor 
foi preso em flagrante e juntamen-
te com os produtos recuperados foi 
entregue na Delegacia de Polícia de 
Três Barras e o menor com 14 anos 
de idade que participou do furto foi 
entregue ao conselho tutelar. 

BONETES

Menor é preso 
conduzindo 
motocicleta
No dia 13 de setembro, por volta das 
14 horas, foi deslocada uma guarni-
ção policial militar a localidade de 
Bonetes, área rural de Canoinhas, 
na qual houve um acidente de tran-
sito com lesões corporais. No local 
a guarnição confirmou o acidente 
envolvendo um trator conduzido 
por um homem com 39 anos  que 
não possui CNH e uma motocicleta 
com placa de Blumenau a qual era 
conduzida por um adolescente de 
17 anos de idade, que foi conduzido 
ao P.A. pela guarnição do Corpo 
de Bombeiros, com varias lesões. 
A motocicleta foi liberada para 
pessoa devidamente habilitada. A 
guarnição confeccionou as devidas 
notificações, Boletim de Ocorrência 
Termo Circunstanciado ao condutor 
do trator por dirigir veículo sem pos-
suir CNH causando perigo de dano, 
bem como ao responsável pelo 
adolescente por entrega o veículo 
a pessoa não habilitada.

SC 477

Acidente 
causa lesões 
graves 
No dia 14 de setembro, por volta 
das 23 horas, a guarnição policial 
militar de Major Vieira, deslocou a 
Rodovia SC/477, em apoio a guar-
nição da Policia Militar Rodoviária 
em atendimento a ocorrência de 
capotamento de um veículo.
No local os ocupantes do veículo um 
homem com 45 e uma mulher com 
33 anos de idade, foram conduzidos 
ao pela guarnição do Corpo de Bom-
beiros com lesões graves.

Hélcio Odelli foi velado no Jardim Santa Cruz e Fábio de Oliveira, no Campo d’Água Verde

ACIDENTE

Condutor Foge do local
No dia 18 de setembro, às 12h57, guarnições policiais 
militares deslocaram a rua São José, no qual ocorreu 
um acidente de trânsito com vítimas.

No local o casal com 22 e 23 anos de idades ocupantes 
do veículo Ford/Maverik placas MBB-1746 de Canoinhas 
foram conduzidos pela guarnição do Corpo de Bombeiros 
ao Pronto Atendimento Municipal para receberem atendi-
mentos médicos, sendo confeccionado o auto de retirada 
de veículo de circulação o qual foi removido ao pátio do 
guincho por encontrar-se com a documentação em atraso.

O condutor do veículo Ford/Fiesta placas MFM-
7246 de Canoinhas, evadiu-se do local do acidente não 
sendo localizado.

MOTOCICLETA

PM recupera veículo
No domingo, 16, por volta das 10 horas, a 
guarnição policial militar do município de 
Major Vieira encontrava-se em patrulha-
mento pela rua Luiz Davet, quando rea-
lizou a abordagem de motocicleta placas 
de Canoinhas. Ao realizarem a consulta no 
sistema DETRANNET constatou-se que a 
motocicleta encontra-se com registro de 
furto/roubo. A guarnição confeccionou o 
auto de retirada de veiculo de circulação 
e a motocicleta foi conduzida a Delegacia 
de Polícia para serem tomadas as devidas 
providências.

Jornal A Semana
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Bancários de 
Canoinhas estão 
em estado de greve 

DESDE A TERÇA-FEIRA

Reajuste salarial de 10,25%, sendo 5% de aumento real é uma das reivindicações 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

espírita
momento

A BRANDURA
”Bem-aventurados os que são brandos, porque possuirão a 

Terra”. (Mateus, 5:4)
Por esta e outras máximas, Jesus faz da brandura, da modera-

ção, da mansuetude, da afabilidade e da paciência, uma lei. Con-
dena, por conseguinte, a violência, a cólera e até toda expressão 
descortês que alguém possa usar para com seus semelhantes. Po-
demos perceber, dessa forma, que os ensinos de Jesus não são bem 
compreendidos por nós e, menos ainda, vivenciados. Prova disso 
é o nosso comportamento diário, diante de situações e pessoas.

Um dia desses, transitávamos por uma rua da nossa cidade 
e paramos no sinal fechado. Observamos no veículo ao lado um 
adesivo com a seguinte citação evangélica: “Já não sou eu quem 
vive, mas é Cristo que vive em mim”. De fato a frase chamou-nos 
a atenção pela beleza da idéia que contém, mas infelizmente não 
retratava a realidade. Ao aproximar-se um desses garotos que 
entregam panfletos de propaganda nas esquinas, a senhora que 
dirigia o veículo, o tratou com aspereza. Gesticulando raivosa es-
pantou o menino, que afastou-se um tanto desorientado.

É muito comum percebermos esse tipo de situação, pois Jesus 
tem sido muito divulgado ultimamente, mas pouco vivido. Para que 
o Cristo possa de fato viver em nós, é necessário que nos esvaziemos 
um pouco do egoísmo.Enquanto estivermos cheios de nós mesmos, 
certamente não haverá lugar para Ele em nossa intimidade.

É muito fácil viver os ensinamentos de Jesus dentro dos tem-
plos religiosos que frequentamos, onde a situação e as pessoas nos 
favorecem. Quando tudo está calmo e todos se comportam com 
serenidade, é fácil ser brandos e pacíficos. Todavia, os ensinos do 
Mestre de Nazaré devem ser vivenciados 24 horas.

É verdade que algumas coisas não são bem como gostaría-
mos que fossem. Não nos agrada encher o veículo de papéis de 
propaganda, mas será preciso agredir com palavras aqueles que 
os entregam? Agindo assim, deixamos de lado outro ensino do 
Cristo: “Fazer ao próximo o que gostaríamos que ele nos fizesse”. É 
importante, antes de agirmos com rudeza, colocarmo-nos no lugar 
do outro e nos perguntarmos como gostaríamos de ser tratados 
se estivéssemos em seu lugar. Se fizermos isso, com toda certeza 
não nos equivocaremos mais, e por conseguinte estaremos agindo 
como verdadeiros cristãos. 

Você sabia?  Que os mundos também evoluem e tornam-se 
cada vez melhores? É por isso que Jesus afirmou que são bem-
-aventurados os brandos porque possuirão a Terra.

A Terra, que é um planeta de expiações e provas passará a 
mundo de regeneração e albergará os espíritos que já se melho-
raram a ponto de merecê-la.

Os que ainda persistirem no mal reencarnarão em outros 
planetas, de conformidade com sua evolução.

É assim que se expressa a justiça divina. A ninguém desam-
para, mas também a ninguém privilegia, todos temos as mesmas 
chances, basta que saibamos aproveitá-las.

Os bancários de Canoinhas, 
Major Vieira e Três Barras es-
tão em estado de greve desde a 
terça-feira, 18. De acordo com 
o Sindicato dos Empregados 
em Estabelecimentos Bancá-
rios de Canoinhas e Região, o 
estado de greve não impede 
o funcionamento normal dos 
bancos, contudo, os bancários 
estão em estado de alerta e 
podem entrar em greve a qual-
quer momento dependendo 
da adesão nacional e estadu-
al dos bancários. “Estamos 
aguardando a adesão estadual 
e nacional para tomarmos uma 
posição”, explica a presidente 
do sindicato em Canoinhas, 

Suzili Rocha. Segundo ela, o 
sindicato atua desde 1992 em 
Canoinhas e entre as reivin-
dicações está o reajuste sala-
rial de 10,25%, sendo 5% de 
aumento real, além da inflação 
projetada de 5%. Outro pedido 
envolve o pagamento da PLR de 
três salários mais R$ 4,961,25 
fixos. A categoria também exige 
a criação de planos de cargos, 
carreiras e salários para todos 
os bancários; o pagamento de 
auxílio-educação (para gradua-
ção e pós-graduação); ampliação 
das contratações; aumento da 
inclusão bancária; combate às 
terceirizações; aprovação da 
convenção que inibe a dispensa 
imotivada; cumprimento da jor-
nada de 6h; mais segurança nas 
agências bancárias - como ins-

talação das portas de segurança 
-; previdência complementar 
para todos os trabalhadores; 
elevação para R$ 622 os valores 
do auxílio-refeição, da cesta-
-alimentação, do auxílio-creche/
babá e da 13ª cesta-alimentação, 
entre outros.

EM SC 
No Estado o primeiro dia de 
greve causou o fechamento 
de pelo menos 220 agências, 
segundo as duas federações 
que reúnem os sindicatos 
regionais. Na quarta-feira, 
19, o Procon-SC reuniu repre-
sentantes dos seis maiores 
bancos para saber quais são 
as medidas para contornar a 
paralisação, que ainda não tem 
data para terminar.

TRILHEIROS EM IRINEÓPOLIS

Foi uma autêntica fes-
ta, o 3º. Encontro de 
Trilheiros do Planalto Norte de SC e Sul do Paraná, realizado no domingo em 
Irineópolis pelo Moto Clube Pé de Barro. Inscritos 110 participantes, que per-

correram 85 quilômetros de trilhas cruzando 14 comunidades do interior. Partiram às 
9 horas do Restaurante Bar da família Cordeiro, retornando às 13h30 para o almoço no 
local. Eles foram recepcionados com cardápio especial pelos irmãos Luizinho e Ander-
son Cordeiro, os anfitriões do encontro.
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Secretaria da Agricultura 
busca soluções para crise 

MILHO

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A Secretaria de Estado da Agri-
cultura e da Pesca participou de 
reunião com representantes do 
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa) 
e entidades ligadas ao setor 
agrícola de Santa Catarina para 
buscar alternativas que mini-
mizem a crise na avicultura e 
suinocultura devido à falta de 
abastecimento de milho no es-

tado. O encontro, proposto pela 
Câmara de Desenvolvimento da 
Agroindústria da Federação das 
Indústrias do Estado de Santa 
Catarina (Fiesc), aconteceu na 
quinta-feira, 13, e contou com a 
presença do secretário de polí-
tica agrícola do Ministério, Caio 
Rocha; do secretário de Estado 
da Agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues; do secretário de Es-
tado da Fazenda, Nelson Serpa; e 
do presidente executivo da União 
Brasileira de Avicultura (Ubabef), 

Francisco Turra. Na oportunida-
de, o presidente da Câmara de 
Desenvolvimento da Agroindús-
tria da Fiesc, Mario Lanznaster, 
apresentou um panorama da crise 
enfrentada pelos avicultores e 
suinocultores de Santa Catarina. 
De acordo com Lanznaster, a seca 
nos Estados Unidos, somada a es-
tiagem que prejudicou a produção 
de milho no estado e a problemas 
de logística no transporte do grão 
do Centro Oeste para o Sul, está 
causando uma crise sem prece-

dentes na agricultura catarinense. 
O presidente executivo da Uba-
bef, Francisco Turra, ressaltou 
que a avicultura consome 50% 
da produção de milho do Brasil e 
que hoje, 3,5 milhões de toneladas 
estão sendo exportadas. Segundo 
um levantamento da Ubabef, de 
janeiro a agosto deste ano foram 
registradas altas de preços, em 
reais, de 90% nos preços do fa-
relo de soja, de 58% na soja em 
grão e de 44% no milho em plena 
safra. Os grãos compõem a base 

JOVEM APRENDIZ

O Serviço Nacional de Aprendizagem Co-
mercial (Senac)  de Canoinhas formou 23 
jovens na noite de segunda-feira, 17,  na  
segunda turma do curso de Aprendizagem 

em Vendas do Programa Jovem Aprendiz.  O curso 
tem a duração de 840 horas  de aulas práticas e teó-
ricas dentro do Senac e dentro de uma empresa.  Em 
Canoinhas oito empresas fazem parte do  programa. 

da alimentação dos frangos, e 
representam 60% dos custos de 
produção do setor avícola. Turra 
falou ainda sobre a manutenção 
do modelo de integração na avi-
cultura catarinense.  O encontro 
resultou na elaboração de um do-
cumento que será encaminhado 
à presidente Dilma Rousseff, e 
aos Ministérios da Fazenda e do 
Desenvolvimento e que defende 
medidas de curto prazo, como a 
adoção do prêmio de transporte 
do milho, ou seja, um subsídio 
de R$ 5 para que o insumo, que 
hoje chega ao Estado a R$ 32, 
possa ser depositado aqui a R$ 
27. Além disso, foi solicitada uma 
linha especial de crédito para as 
agroindústrias, cooperativas e 
produtores, para aquisição de 
milho e farelo de soja, com fundo 
garantidor do governo federal.
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Prevenção e conscientização para crianças e adultos 
SEMANA DO TRÂNSITO 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Em Santa Catarina no 
primeiro semestre deste 
ano ocorreram mais de 

mil acidentes de trânsito, com 
mais de 1,5 mil feridos e 108 
mortos. E esta ainda é uma 
pequena fatia dos 2 milhões de 
pessoas que morrem por ano no 
mundo por conta da violência no 
trânsito. Pensando em dados 
alarmantes como estes, o Rota-
ry Club de Canoinhas promove 
em parceria com o 3° Batalhão 
de Polícia Militar e entidades, 
a Semana de prevenção de aci-
dentes de trânsito, que este ano 
trabalha com a temática “Não 
exceda a velocidade, respeite 
a vida”. A semana iniciou na 
segunda-feira, 17, e segue até 
domingo, 23. Amanhã, aconte-
ce o Dia D no calçadão da rua 
Felipe Schmidt, com exposição 
dos veículos batidos, de pessoas 
com deficiência e lesionadas 
devido a acidentes de trânsito 
e simulação de resgate com 
a participação de helicóptero 
do Estado. Serão distribuídos 
folders por jovens do Intereact 
Club e o radar educativo que 
tem a intenção de envergonhar 
os motoristas quanto ao excesso 
de velocidade. 

CONSCIENTIZAÇÃO
A campanha conta com diversas 
atividades, como palestras edu-
cativas, blitz com medição de ve-
locidade e orientação para mo-
toristas, pedágio nas ruas com 
distribuição de panfletos, ou-
tdoors e faixas para divulgação, 
exposição de veículos e motos 
batidos em locais estratégicos 
e caminhadas educativas.  “As 
pessoas só se preocupam com os 
acidentes de trânsito quando são 
vítimas deles”, ressalta Adriano 

ESTATÍSTICAS

Aguiar, médico ortopedista  e 
vice-presidente do Rotary Club 
de Canoinhas. Aguiar está a 
frente da organização da semana 
do trânsito em Canoinhas e con-
ta que este é o terceiro ano em 
que o Rotary Club promove essa 
conscientização em Canoinhas, 
apoiado por várias entidades e 
pela Polícia Militar. “Palestras 
em escolas e igrejas conse-
guem conscientizar crianças e 
adolescentes e principalmente 
pessoas com idade entre 18 e 
30 anos que fazem parte de um 
grupo que apresenta resistência 
a esse tipo de conscientização”, 
explica.

OBJETIVO
Segundo Aguiar, o objetivo é re-
fletir sobre o trânsito, pois é pre-
ciso ter educação para termos 
um trânsito mais seguro. Para 
ele, três pilares comprometem a 
segurança no trânsito no Brasil; 
o 1° diz respeito a educação no 
trânsito; o 2° é  falta de leis mais 
severas e o 3° são  melhores 
condições de infraestrutura nas 

vias. Já o médico ortopedista 
Marcelo Gallotti, acredita que 
leis existem, mas muitos moto-
ristas as infringem. “Motociclis-
tas andam sem capacete, muitas 
vezes sem Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), alcoolizados 
e excedendo a velocidade”, 
reforça. O mais preocupante, 
segundo Aguiar, é que a maioria 
das pessoas que se envolvem em 
acidentes é jovem  e está  em 
plena capacidade de trabalho. 
“Muitos sofrem sequelas e ficam 
impossibilitadas de trabalhar e 
sustentar suas famílias, afinal, 
mesmo com toda a tecnologia na 
área da medicina, muitos traumas 
são irreversíveis”, salienta. Ou-
tra problemática apontada pelos 
médicos é que as cirurgias de 
emergência por  acidentes de 
trânsito tem afetado a demanda 
das cirurgias eletivas no Estado. 
“Emergências ocupam mais de 
80% dos leitos cirúrgicos. Em 
outras cidades do Estado, como 
Joinville, por exemplo, pessoas 
vítimas de acidentes ficam horas 
nas filas para serem atendidas”, 

conta Aguiar. 
Gallotti ainda acrescenta que 

o gasto com serviços de emer-
gência por conta de acidentes de 
trânsito onera o Sistema Único 
de Saúde (SUS). “Além disso, 
as vias estão cada vez mais li-
mitadas e o número de veículos 
aumentando, a tendência é só 
piorar.  Vemos em nosso dia 
a dia de trabalho que o núme-
ro de acidentes e a gravidade 
têm aumentado”, diz. Segundo 
Aguiar, cerca de 80% dos aci-
dentes acontecem com jovens 
motociclistas. “Os motociclistas 
é que sempre sofrem as maiores 
consequências em acidentes, 
pois estão expostos”, comenta  
Gallotti. De acordo com Aguiar, 
a maior causa de acidentes ainda 
é a imprudência: Excesso de 
velocidade aliado ao consumo 
de bebidas alcoólicas e a falta de 
utilização de equipamentos de 
proteção no caso dos motociclis-
tas. “Muitos motociclistas andam 
sem capacete, de chinelo, shorts 
e em alguns casos não possuem 
habilitação”, alerta Gallotti. 
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Amanhã, acontece o Dia D no calçadão da rua Felipe Schmidt, 
com exposições e atividades para os canoinhenses

>>Mais de 18 mortos por dia no 
trânsito no Brasil

>>Uso de capacete e viseira reduz 
traumas de crâneo e cegueira

>>Somente no 1° semestre deste 

ano morreram 108 pessoas nas 
rodovias federais do Estado de Santa 
Catarina 

>>A cada 90 segundos 
morre um motociclista no 
Mundo

>>Mortes causadas por acidentes de 

trânsito estão entre as 5 maiores causa-
doras de morte no Brasil e a tendência é se 
tornar uma das primeiras em alguns anos 

>>O Brasil é um dos recordistas mundiais 
em acidentes de trânsito  e a maior causa é 
a imprudência dos motoristas 

9 horas = distribuição folders, encontro das entidades participantes, radar 
educativo, inspeção veicular gratuito, pit stop para motos.

10 horas = resgate simulado com participação Helicóptero Aguia1

11 horas = caminhada pela paz no trânsito, distribuição de algumas 
camisetas da campanha para os participantes, orientamos que as pessoas 
usem camisetas brancas neste dia.

15 horas = passeio ciclístico, com início em frente ao Doces e Fricotes

PROGRAMAÇÃO DO DIA D
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Secretaria da Agricultura, 
Epagri e Cidasc assinam parceria

ACORDO COLETIVO 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Acordo prevê revisão do plano de cargos e salários das empresas e reajuste salarial de 4,88%

A Secretaria de Estado da Agri-
cultura e da Pesca, a Empresa 
de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa Ca-
tarina (Epagri) e a Companhia 
Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina 
(Cidasc) assinaram, na segunda-
-feira,17, acordo coletivo de 
trabalho com os Sindicatos 
dos Engenheiros Agrônomos; 
Médicos Veterinários; Conta-
bilistas; Engenheiros; Zootec-
nistas; Químicos; Profissionais 
do Secretariado; Economistas; 
Trabalhadores no Comércio Ar-
mazenador; e Advogados para 
o período 2012 – 2013. Após 
cinco meses de negociação, as 
empresas e funcionários ligados 
aos sindicatos chegaram a um 

acordo que concede reajuste 
salarial de 4,88% e renova as 
clausulas sociais das categorias. 
O reajuste tem efeito retroativo 
a data base (1° de maio) e a di-
ferença dos meses anteriores a 
assinatura do acordo será paga 
em parcela única junto com a 
folha de pagamento de setembro 
de 2012. O acordo prevê ainda 
a revisão do plano de cargos e 
salários das empresas, a qual 
já está em elaboração por um 

conselho constituído na Epagri 
e Cidasc. 

NEGOCIAÇÃO 
A negociação do acordo coletivo 
foi intermediada pela Secretaria 
da Agricultura e aprovada pelo 
Conselho de Política Financeira 
de Santa Catarina. “Embora não 
atendendo todas as reivindicações 
dos Sindicatos, o acordo propor-
ciona a reposição do poder aquisi-
tivo dos salários e mantém os be-

nefícios estabelecidos em acordos 
anteriores”, explica o secretário 
adjunto Airton Spies. De acordo 
com o secretário da Agricultura, 
João Rodrigues, o Governo Esta-
dual precisa aplicar os critérios e 
os limites prudenciais nos gastos 
públicos, ainda mais diante as 
dificuldades da arrecadação devi-
do à redução do crescimento da 
atividade econômica.  A Epagri e 
a Cidasc contam com aproxima-
damente quatro mil servidores 
que atuam em pesquisa, extensão 
rural, defesa sanitária animal e 
vegetal e fomento em todos os 
municípios de Santa Catarina. 

“Essas empresas atuando em 
parceria com o Governo Federal, 
municípios e iniciativa privada são 
responsáveis pelo desempenho 
destacado do setor agropecuário 
que representa mais de 60% das 
exportações de Santa Catarina”, 
ressalta João Rodrigues. Ainda 
falta fechar o acordo coletivo 
com os Sindicatos dos Técnicos 
Agrícolas de Nível Médio; Tra-
balhadores em Empresas de As-
sessoramento, Perícia, Pesquisa e 
Informações; Administradores; e 
Técnicos Industriais, que rejeita-
ram a proposta apresentada pelo 
Governo do Estado.

Negociação foi intermediada pela Secretaria da Agricultura

Divulgação

Programa comemora 6 anos
MESTRADO EM DESENVOLVIMENTO REGIONAL

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Na sexta feira,14, a Universida-
de do Contestado (UnC) come-
morou seis anos de atividades 
do Programa de Mestrado em 
Desenvolvimento Regional. O 
programa tem como objetivo 
geral promover o ensino e a 
pesquisa na área do desenvol-
vimento regional, orientado 
pelo pressuposto multi e in-
terdisciplinar, tendo a região 
do contestado como contexto 
referencial de análise inicial. 
Os estudos se direcionam em 

duas linhas. Na primeira linha 
políticas públicas e desenvolvi-
mento regional - as pesquisas 
priorizam processos envolven-
do o desenvolvimento socio-
econômico, político, cultural 
e educacional, de abrangência 
regional, produzidos ou não por 
políticas públicas que, com seus 
diferentes arranjos, conectem 
os espaços públicos e priva-
dos dos ambientes urbanos e 
rurais, tendo como contexto 
referencial de análise inicial, 
a região do contestado. Na se-
gunda linha gestão: território o 
e desenvolvimento  se entende 

gestão como ato de gerência e 
administração, contemplando 
as dimensões pública, privada e 
social. Portanto, a gestão foca-se 
nas ações públicas e privadas, 
que ocorrem em diferentes 
territórios, com vistas ao desen-
volvimento.
O evento contou com a parti-
cipação do reitor, José Alceu 
Valério, que no momento de sua 
fala destacou as dificuldades da 
criação do programa, fez menção 
aos professores pesquisadores e 
desejou sucesso aos dois novos 
professores que iniciaram suas 
atividades no programa. 

Divulgação
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Docente participa de Congresso 
em São Luis do Maranhão

VETERINÁRIA 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

A docente do curso de Medicina 
Veterinária da UnC professora 
Daniela Pedrassani, participou nos 
dias 2 a 6 de setembro do XVII 
Congresso Brasileiro de Parasito-
logia Veterinária em São Luis do 
Maranhão.

O evento teve como objetivo 
discutir aspectos práticos e apli-
cados da Parasitologia Veterinária, 
com a participação de parasitologis-
tas renomados para atender o pú-
blico alvo formado por profissionais 
veterinários e outros profissionais 
das áreas agrárias, biológicas e da 
saúde, além de criadores.

Daniele apresentou dois tra-
balhos, o primeiro intitulado “As-
pectos da Fasciolose Bovina no 
Município de Imaruí, Santa Cata-
rina”, resultante do TCC do curso 
de Medicina Veterinária, de sua 
autoria juntamente com Rodrigo 
Cardoso Gonçalves e o segundo 

trabalho, parte da sua tese de 
doutorado, intitulado “Antígeno 
Somático de Esôfago de Adultos de 
Dioctophyme Renale: Caracteriza-
ção de Polipeptídeos por Western 
Blotting”, de autoria também de 
Adjair Antonio do Nascimento e 

Rosangela Zacarias Machado.
Na oportunidade professora 

Daniela participou ainda do Fórum 
de Controle de Parasitos de Peque-
nos Animais, como moderadora na 
Mesa Redonda Helmintoses de 
Cães e Gatos.

Evento teve como objetivo discutir aspectos práticos

Daniela é docente do curso de Medicina Veterinária

Divulgação
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JAMES BREY e-mail:  james.sc@hotmail.com

Bate-bola
n

TORNEIO DE FUTSAL 

Várias agremiações 
estão inscritas

ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

:: PATROCÍNIO
A Globo divulgou na segunda-feira, 17, a comercialização do pacote 
comercial das transmissões de futebol da empresa em 2013. As ven-
das de todas as cotas devem alcançar a cifra recorde de R$ 1,2 bilhão, 
segundo informações do jornal “Meio & Mensagem”. De acordo com 
o veículo especializado em publicidade, o valor de cada cota de pa-
trocínio deve ser de R$ 190 milhões a R$ 200 milhões (10% ou 15%, 
respectivamente, superior à quantia de R$ 174 milhões, cobrada na 
temporada 2012). Sendo assim, o Futebol 2013 será apresentado 
inicialmente para os atuais cotistas do pacote de transmissão do 
futebol da emissora: Ambev, Coca-Cola, Itaú, Johnson & Johnson, 
Vivo e Volkswagen. Em dezembro, segundo a publicação, deverá ser 
divulgado o plano comercial para a Copa das Confederações. 

:: OLESC
A 12ª edição estadual dos Jogos da Juventude Catarinense (Olesc), 
que serão disputados a partir de sábado, 22, em Criciúma, terá a 
participação de 3,7 mil atletas de 13 a 16 anos de 83 municípios 
de SC. A partir de 2012, a Olimpíada Estudantil Catarinense passa 
a chamare-se Jogos da Juventude Catarinense em atendimento ao 
parágrafo 2º, do artigo 15, da Lei Federal 9.615, de 24 de março de 
1998, que considera privativo do Comitê Olímpico Brasileiro e do 
Comitê Paralímpico Brasileiro, o uso da denominação “Olimpíadas”. A 
sigla Olesc, já reconhecida e arraigada junto à comunidade esportiva 
catarinense, porém será mantida. Os Jogos da Juventude são uma 
promoção do Governo do Estado, com realização da Fesporte e apoio 
das Secretarias de Desenvolvimento Regional (SDRs) e das prefeituras.

:: FUTSAL
Jogando com o mando de quadra, na Arena Olímpica João Mambrini, 
em São Sebastião do Paraíso (MG), a ADC/Intelli/Orlândia provou 
que é uma grande equipe de futsal e derrotou mais uma vez o 
Corinthians, desta vez pelo placar de 3 a 2, na noite desta última 
segunda-feira. Com o resultado, os representantes do interior do 
estado de São Paulo garantem a classificação para a grande decisão 
da Liga Futsal 2012, já que haviam batido o Timão também no jogo 
de ida, realizado no Parque São Jorge, por 2 a 1. Já o Corinthians 
segue com a sina da semifinal e foi eliminado por três anos conse-
cutivos na mesma fase do torneio. Ontem a noite o Krona/Joinville 
decidiu outra vaga da semifinal contra o Carlos Barbosa. A vantagem 
era da equipe catarinense que venceu a primeira partida no RS por 
4 a 2 (Até o fechamento da edição o jogo não havia terminado).

:: VASCO
O Vasco deve à Ce-
dae e não nega, 
mas também não 
paga e muito me-
nos reconhece o 
montante da dí-
vida, um total de 
mais de R$ 1,3 
milhão. Este é o 
resumo de mais uma confusão financeira e jurídica da gestão 
Roberto Dinamite. Na última terça-feira, 18, enquanto faltava 
água no clube, condição que não melhorou muito mesmo com 
o reabastecimento do caminhão-pipa no meio do treino, a juíza 
Adriana Jara Moura, da 16a Vara Cível, em decisão judicial a 
respeito do mandado de segurança do Vasco, definiu que, se o 
clube pagar, num primeiro momento, o que deve à Cedae, a água 
teria que ser religada pela concessionária. Só que o buraco é mais 
embaixo. O Vasco não tem dinheiro para pagar essa dívida agora, 
assim admitiu o vice-presidente jurídico, Aníbal Rouxinol, que na 
ausência de um vice de finanças e de outros porta-vozes do clube 
ficou como único encarregado de responder sobre o assunto. Na 
terça-feira, 18, o clube passou quase o dia inteiro com falta de água 
nos banheiros e até no restaurante da área social. No futebol, não 
houve problema de abastecimento.

Torneio marca a reinauguração da quadra da praça Lauro Müller após revitalização

A Fundação Municipal de Es-
portes de Canoinhas (FME) 
promove dia 22 à partir das 
8h30 na Praça Lauro Müller 
um torneio de futsal deno-
minado Torneio de Futsal na 
Praça. Este torneio será dis-
putado apenas nas categorias 
sub-9, sub-11 e sub-13 do sexo 

masculino. O torneio marcará 
a reinauguração da quadra da 
Praça Lauro Müller após as 
melhorias.

As inscrições foram en-
cerradas ontem e segundo o 
gestor de esportes da FME, 
Gerson Dobrochinski, muitas 
agremiações já procuraram 
a FME para inscrever suas 
equipes. Entre as agremia-
ções inscritas no torneio, 

encontram-se escolas par-
ticulares, escolas de futsal, 
entre outras  ent idades e 
equipes.

Além de entreter, o torneio 
tem a intenção de usufruir das 
melhorias realizadas especial-
mente na quadra poliesportiva 
da Praça Lauro Müller, que foi 
toda revitalizada pela Prefeitu-
ra de Canoinhas para melhor 
receber eventos e jogos.

Torneio será disputado apenas nas categorias sub-9, sub-11e sub-13 do sexo masculino

Divulgação
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VELOCROSS 

Mais uma vez o garotinho Ruan Ribeiro de Castro,  o Purguinha, 
numeral 36, levou o 1º lugar na 5ª etapa do Campeonato Para-
naense de Velocross realizado no litoral paranaense na cidade de 
Pontal do Paraná-PR.

Troco da Bondade – ACD
A Associação Catarinense de Deficientes - ACD está 

sendo beneficiada com o troco da bondade deste mês 
de setembro, por meio da parceria com o Supermercado 
Bruda, o que comprova novamente o comprometimento 
deste estabelecimento com a responsabilidade social. 

Ressaltamos que no interesse de desenvolver e am-
pliar as ações de assistência social, saúde e inclusão do defi-
ciente no mercado de trabalho e na sociedade, a ACD solicita 
a comunidade de nossa região que auxilie nesta campanha. 

A contribuição concedida em favor das centenas de atendimentos que a 
entidade realiza, terá uma prestação de contas de forma transparente para 
a comunidade.

Os mais de 600 associados da ACD agradecem o apoio de todos.

COPA SULAMERICANA  - As datas dos jogos da Sul Americana ainda não fo-
ram divulgados. O Atlético-GO jogará contra o Universidad Católica e o São 
Paulo enfrentará o LDU de Loja. Grêmio e Palmeiras ainda não tem os seus 
adversários definidos.
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Enfoque

Camili Luisi Ferreira completou 8 
anos no dia 17. “Há 8 anos atrás 
Deus resolveu enviar para a Terra 
um de seus mais belos anjos para 
alegrar o nosso planeta e este anjo 
é você. Feliz aniversário!” De sua 
mãe Cristiane Corrêa, Felipe Bueno 
da Rocha, vovô Toninho, vovó Ana 
e demais familiares.

Feliz aniversário para Antonio 
Rafael da Maia, que completa 12 
anos amanhã. Te amamos muito! 
Com carinho, de seus pais Anto-
nio e Terezinha.

A terça-feira, 18, foi de muita 
festa para Willian Bruno pela co-
memoração do seu aniversário. 
Ele recebe os parabéns dos seus 
familiares e em especial de sua 
mãe Ivete. Feliz aniversário!

A princesinha Glória Bianek 
completou 5 aninhos no dia 19. 
Parabéns a ela e as homenagens 
dos seus pais e irmãos. Felicida-
des!

Quem estará completando idade 
nova amanhã é Dorotéia Kruli-
kowiski. Sua mana Jô e demais 
familiares lhe desejam saúde 
e felicidades. “Você é uma joia 
preciosa que Deus enviou para 
abrilhantar nossas vidas. Te ama-
mos muito!”

No dia 28 de se-
tembro aniversaria 

a mãe Isabela Wen-
dt Ferreira e a filha 

Isabele Ferreira. 
Parabéns em dose 

dupla e muitas feli-
cidades à mamãe e 

à filhinha!

Sali e Silvio França 
trocaram alian-

ças no dia 17, 
na presença de 

amigos, no Clube 
de Bolão Tiro ao 
Alvo. Desejamos 
ao casal votos de 

muitas felicidades! 
Parabéns!

Completou no dia 17 seus dois 
aninhos a linda garotinha Isabelli 
Kryczyk. Quem deseja toda a fe-
licidade do mundo são seus pais 
André Felipe e Janice e também 
seus avós.

Lourival Laercio 
comemorou idade 
nova no dia 19. 
Quem deseja 
felicidades e que 
todos os seus so-
nhos se realizem 
é a esposa Isolde 
e a filha Ana Julia. 
“Nós o amamos 
muito. Beijos!”

“Victor Rafael Vouk... Quando 
você nasceu, foi uma alegria 
imensa para todos. Neste do-
mingo, dia 23, você completa 2 
aninhos e esta alegria aumenta 
cada dia mais.” Felicidades, de 
seus avós Rosangela e Gabriel e 
sua mãe Beatriz.

Este lindo anjinho é Gabriel Ko-
nopka, que nasceu no dia 9. Pa-
rabéns aos pais e avós e demais 
familiares que estão radiantes 
com a vinda deste lindo bebê.

Parabéns para Nicolas que come-
mora idade nova amanhã. Que 
Deus sempre te ilumine! Abraços 
de toda a sua família. Seus padri-
nhos Ivete e Vandair lhe desejam 
toda felicidade do mundo.

IRINEÓPOLIS
Em Irineópolis, Raul com-
pleta 3 anos e a cada dia 
que passa enche mais a sua 
mãe e seu pai de orgulho! 
“Te amo meu lindão!”
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TRÊS BARRAS

BELA VISTA DO TOLDO

TRÊS BARRAS

O concurso Fotos Kinder, promovido pela Ferrero do Brasil, no qual 
serão escolhidas seis crianças para estampar as embalagens dos Ovos 
Kinder durante 2013. Cada pessoa pode votar quantas vezes quiser, 
até o dia 25 de setembro. Confira os participantes da nossa região:

CONCURSO 
FOTOS KINDER

O belavistense CARLOS 
HENRIQUE KUCARZ 

SCHIESSL, de 5 anos, filho 
de Genice Kucarz Schiessl 
e Carlinhos Schiessl, está 

participando do Concurso 
Fotos Kinder. Vote e ajude 

a divulgar Bela Vista do 
Toldo para todo o Brasil. 

Acesse o site www.
fotoskinder.com.br, busque 

pelo nome completo e 
confirme o seu voto.

O tresbarrense FELIPE 
KRULIKOWSKI, de 5 anos, também 

está na luta para ser uma das seis 
crianças escolhidas para estar na 
embalagem de Kinder Chocolate. 

Para votar é só acessar o site 
www.fotoskinder.com.br e buscar 

por (Felipe kru) ou acesse o link 
http://www.fotoskinder.com.br/

votacao/112162-felipe-krulikowski 
digite as palavras solicitadas 

e confirme o seu voto. Vamos 
fazer um tresbarrense famoso. 

Contamos com sua ajuda!

PREFEITO

LUIZ SHIMOGUIRI
VICE: ERNANI WOGEINAKI
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FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O 
MEIO-DIA DE 

QUARTA-FEIRA.

Comemorou seu primeiro aninho 
no dia 14, o garotinho João Vitor 
da Cruz Dias Leite, para o orgulho 
dos papais Eneas Dias Leite e Ani 
Caroline. Felicidades mil!

Parabéns! Completou mais um ano de vida no dia 
14, Cleverson da Silva, proprietário da JC Veículos, 
de Três Barras. Muitas felicidades,  é o que dese-
jam seus familiares, sua esposa Jussara e seu filho 
Gustavo.

Osiel F. Corrêa esteve de ani-
versário no dia 6. Felicidades ao 
Osiel, com muito sucesso, realiza-
ções e alegrias em sua vida. Com 
carinho, de sua filha Monique e 
da esposa Priscila.

Parabéns ao Murilo pelos seus 3 aninhos comple-
tados no dia 12. Te amamos. Com carinho de toda 
a sua família, em especial de seus pais Juciane e 
José Daniel.

“Gustavo Padeski... Amamos 
muito você. Com você nossa vida 
tem um brilho especial. Parabéns 
nosso anjo pelo seu 1º aninho 
completado no dia 15!” Do papai 
Vanderlei e da mamãe Elaine 
Cristina Padeski.

Matheus de Sousa festejou 
seu aniversário no dia 11. 
A família agradece a todos 
os familiares e amigos que 
marcaram presença na 
festinha. Votos de felicida-
des e alegrias de muitas 
bênçãos ao querido aniver-
sariante, de seus pais José 
e Maria de Sousa e das 
manas Chay e Manu.

TELLI FOTOTELLI FOTO

TELLI FOTO
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que?  Balada

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Hoje
O que? Baile do 10º aniversá-
rio do Galpão com o grupo Os 
Monarcas

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Festa da 9ª Fase de 
Direito

FANDANGO DE SÃO GONÇALO 
- RESGATE DE RAÍZES
Quando? Amanhã (sábado)
- Na capela Nossa Senhora das 
Graças na Vila Fuck, à partir das 
19 horas. Não deixe de participar!

CONFRATERNIZAÇÃO DO 
GRUPO PARCEIROS DO ASFALTO
Quando? Amanhã
Onde? No pátio da 98 FM, ao 
lado do Cine. Show com as ban-
das Contato de Risco (Claudio-
mar, Yasushi e Joel) e Novos Ve-
lhos. Ao meio-dia haverá costela 
campeira para quem se inscrever 
na Strack Motos - 3622-4227.

FESTA DE PADROEIRO
Quando? Domingo
- Na capela do Cerrito - animação 
do grupo Chamamento

21º RODEIO DO CTG 
MANGUEIRA MOEMENSE
Quando? Hoje, amanhã e do-
mingo
Onde? Em Moema, em Itaiópo-
lis. Bailes no sábado com o grupo 
Coração Gaúcho e no domingo 
com o grupo Invernada. No par-
que, a entrada é franca todos os 
dias do rodeio.

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 28/09 - Balada Sertaneja, no 
V12 Music Bar
:: 29/09 - Grupo Chiquito e Bordo-
neio, no Rodeio da Integração, no Par-
que Ivo Moreira, em Monte Castelo

:: AGENDA

ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Adepto ao Movimento Tradicionalista, Vianei Ferlim, natural de Passo Fundo-RS explica como a semana acontece 

Tradicionalistas da 
região comemoram

SEMANA FARROUPILHA

Ontem, 20, foi encerrada oficial-
mente a Semana Farroupilha e 
também foi comemorado o Dia 
do Gaúcho. A Semana Farroupilha 
é um evento festivo da Cultura 
gaúcha, que se comemora de 14 
a 20 de setembro com desfiles 
e homenagens aos líderes da 
Revolução Farroupilha. O evento 
lembra o começo da Revolução 
Farroupilha, mais longa revolução 
do Brasil, que durou 10 anos e 
tinha a intenção de fundar uma 
república independente do antigo 
Império Brasileiro. 

Neste período as tradições e 
culturas relacionadas à tradição 
gaúcha estão em evidencia e 
isso faz com que muitos jovens e 
adultos alheios à tradição passem a 
admirar e até mesmo à fazer parte 
do Movimento Tradicionalista 
Gaúcho (MTG).

O MTG é uma entidade sem 
fins lucrativos, dedicada à pre-
servação e resgate da cultura 
gaúcha. O movimento prega que o 
tradicionalismo é uma organização 
nativista, cultural, literária, artísti-
ca e folclórica. No Rio Grande do 
Sul, o MTG foi fundado em 27 de 
novembro de 1967. Atualmente  
mais de 1,4 mil entidades são 
filiadas ao Movimento Tradicio-
nalista Gaúcho, distribuídas em 
30 Regiões Tradicionalistas (RT), 
que abrangem 500 municípios 
sul-riograndenses. A região de 
Canoinhas é a 10ª RT.

Para o empresário Vianei 

Ferlim, natural de Passo Fundo-
-RS que atualmente reside em 
Canoinhas e é adepto as tradições 
gaúchas, as comemorações alusi-
vas à Semana Farroupilha marcam 
o ponto mais alto da história do 
Rio Grande do Sul além de ser o 
maior evento cultural sulista. Para 
ele, a  Revolução Farroupilha ficou 
marcada pelos 10 anos que o Rio 
Grande do Sul ficou separado do 
restante do Brasil.  

MUDANÇA
Ferlim destaca que muitas coisas 
estão mudando com o tempo 
dentro do Movimento Tradiciona-
lista, como por exemplo, a falta de 
interesse por parte dos membros 
dos Centros de Tradições Gaúchas 
(CTGs) em conhecer realmente a 
história da Revolução Farroupilha 
e as demais histórias relacionadas 
ao Rio Grande do Sul. Na  opinião 
dele, os CTGs tem exercitado de-
masiadamente a parte campeira e 
tem deixado de lado a parte cultu-

ral referente ao MTG. Ele destaca 
que os membros dos CTGs deve-
riam fazer reuniões periódicas para 
passar as informações necessárias 
referentes ao MTG, ler livros que 
falam sobre a história do Rio Gran-
de do Sul e praticar mais atividades 
culturais, como as danças de salão, 
músicas, entre outros.

Ferlim conta que ainda existe 
certo preconceito em relação aos 
adeptos do MTG, muito pela ul-
tilização das pilchas (conjunto de 
roupas e acessórios tradicionais do 
movimento), mas para ele, quem 
satiriza os adeptos da tradição, 
desonhecem ou ignoram a cultura 
e tradição sulista. Apesar disso, 
Ferlim conta que particularmente 
nunca sofreu nenhum tipo de pro-
blema por causa de suas tradições 
e conta ainda que anda o dia todo 
devidamente pilchado e inclusive 
ja viajou para várias regiões do 
Brasil vestido desse maneira e 
jamais sofreu algum tipo de pre-
conceito.

FUTURO
O empresário acredita que as no-
vas gerações darão continuidade 
ao MTG muito pelo apoio das 
famílias tradicionalistas, que desde 
cedo vestem as pilchas nas crian-
ças e fazem com que elas passem 
a gostar das tradições gaúchas, 
embora muitos jovens tratam o 
movimento como um modismo, 
influenciados por amigos adeptos 
às tradições.

Vianei Ferlim é proprietário 
do salão e churrascaria Galpão 
Missioneiro, localizado na BR 280, 
que é conhecido por sua simplici-
dade, fazendo com que os adéptos 
do MTG se sintam bem. Nele, 
existe um “fogo de chão aceso no 
dia em que o estabelecimento foi 
inaugurado e jamais foi apagado. 
O estabelecimento, completa 
nesta semana seus 10 anos de 
funcionamento e para comemorar 
o aniversário está trazendo o grupo 
tradicionalista Os Monarcas, adép-
tos ao MTG há mais de 40 anos.

Atualmente mais de 1,4 mil entidades são filiadas ao Movimento Tradicional Gaúcho

Rossi Júnior
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PROJETO LIXO RECICLADO PLANETA PRESERVADO

Na noite do dia 
22 de agosto acon-
teceu na Escola Bá-

sica Municipal João Pacheco 
de Miranda Lima o desfile da 
Grife da Reciclagem para a 
escolha do Rei da Recicla-
gem e da Rainha da Sucata.

O concurso fez parte 
das ações que vem sendo 
desenvolvidas pelo “Proje-
to Lixo Reciclado Planeta 
Preservado” que tem como 
objetivo fornecer aos alunos 
subsídios de como reduzir, 
reutilizar e reciclar o lixo. 
O projeto tem o apoio do 
Programa Aprendendo com 
a Árvore (PACA) da Rigesa 
e da Secretaria da Educação 
de Três Barras.

As atividades são desen-
volvidas pelas professoras 
dos 5ºs anos, Eliane Karvat 
Veiga, Hilda Ultes Heulko, 
Juliana Kriginski e Níssia 
Cecília Nunes, com a cola-
boração da assessora Janete 
Mazur, direção e comuni-
dade. 

O desfile do dia 22 de 
agosto teve a colaboração 
dos alunos, direção e comu-
nidade. Os trabalhos realiza-
dos, em especial, as roupas 
confeccionadas com material 
reciclado, mostra o interesse 
dos alunos e familiares, a 
competência das professoras 
que procuraram visar à cons-

ciência de sustentabilidade.
Foram confeccionados 50 

trajes para o desfile, todos 
com requinte atendendo o 
propósito estabelecido pela 
comissão julgadora. A comu-
nidade escolar, pais e alunos 
estão de parabéns pela belís-
sima noite que representou 
uma lição de cidadania.

Exposição 
dos trajes 

- professo-
ras Eliane,  

Juliana e 
Hilda e 
alunos

Exposição 
dos trajes

Professoras 
responsáveis 

pelo belíssimo 
desfile

Secretária Eloá e o aluno 
Angelo F. F. P. de Lima Jr: 
Rei da Reciclagem

Sr. Zibeti e a aluna 
Maiara Ap. do S. Sevilha: 
Rainha da Sucata
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Irineópolis sediou o 
10º Encontro Diocesano 

APOSTOLADO DA ORAÇÃO

LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Tendo como tema central, 
“Do Sagrado Coração 
de Jesus à Obediência”, 

aconteceu no dia 16 de setem-
bro, na Paróquia Senhor Bom 
Jesus, em Irineópolis, o 10º. En-
contro Diocesano do Apostolado 
da Oração, com a participação de 
cerca de 900 pessoas, oriundas 
de 25 paróquias da diocese de 
Caçador.

Um colorido todo especial 
tomou conta do local, com as 
mulheres, homens ostentando 
no pescoço as fitas vermelhas, 
símbolos do Sagrado Coração de 
Jesus, proporcionando um visual 
alegre e festivo. O bispo diocesa-
no de União da Vitória-PR, Dom 
Frei João Bosco, abriu o encontro 
com a palestra que deu o nome 
ao evento: “Do Sagrado Coração 
de Jesus à Obediência”. 

O SIGNIFICADO
A segunda palestra, com o tema: 
“Do Coração Cristão à Defesa da 
Vida”, foi proferida pelo Padre Fa-
bio Costa Farias, responsável pelo 
apostolado da Diocese e chanceler 
da Cúria Diocesana.Em seguida o 
padre Sereno Boesing, de Porto 
Alegre, assistente Eclesiástico da 
Diocese de Porto Alegre, referên-
cia da região sul do Apostolado da 
Oração, falou sobre o significado 
do movimento e sua importância 
missionária. Ele destacou o senti-
do deste serviço na Igreja, fazendo 
a sua relação com a Eucaristia. Fez 
um relato da presença do Aposto-
lado da Oração, em nível regional 
e nacional. Padre Sereno que é 
necessário ter fé e acreditarem. 
“Deus; aproximar-se do Senhor, 
aproveitar o tempo da graça, 
agradecer, anunciar e aguardar”.

Padre Sílvio Marciniack, coor-
denador geral do evento, presidiu 
a celebração eucarística de encer-
ramento, concelebrada por sete 
sacerdotes da diocese,desejando 
um bom retorno aos congressis-
tas às suas comunidades, com a 
bênção de Deus.  “O Apostolado 
tem na Eucaristia e na Hora Santa, 
uma forma privilegiada de oração 

dos associados”. Este foi um dos 
pontos lembrados pelo padre 
Sílvio Marciniak, durante a sua 
homilia, citando a importância do 
mesmo, da oração e da inserção 
dos participantes nas atividades 
pastorais das comunidades. O 
grande desafio para os congres-
sistas e membros do apostolado é 
renovar não somente seus méto-

dos, mas também, sua pedagogia 
e espiritualidade.

RESGATE
Participaram da organização do 
encontro, os grupos Renovação 
Carismática Católica (RCC)e 
Encontro de Casais com Cris-
to (ECC), Grupos de Reflexão, 
Pastoral da Juventude e todos 

os ministérios da Paróquia, sob a 
coordenação da Senhora, Tereza 
Stokoloza, presidente do Apos-
tolado da Oração, com orientação 
do Padre Alípio Máximo, coorde-
nador do Apostolado Paroquial de 
Irineópolis. “O coração da Igreja é 
o Apostolado da Oração”, afirmou 
Padre Alípio, que iniciou em 2002 
na paróquia, um trabalho de “res-

“Apóstolos” oriundos de 25 paróquias da Diocese lotaram o salão de festas da igreja Matriz

gate” do movimento no município 
de Irineópolis. “Agora estamos 
organizando grupos no interior, 
e o primeiro já em atividade com 
reuniões mensais, com um bom 
número de adeptos, é na localida-
de de São Pascoal”, revelou. 

MISSÃO
Padre Sílvio Marciniack, pároco 
local, disse que foi uma grande 
honra para a paróquia de Irine-
ópolis sediar pela primeira vez 
um grande encontro do apos-
tolado da oração da Diocese de 
Caçador. “A importância de re-
cebermos fiéis de 25 paróquias. 
“É também ser abençoado pelo 
Sagrado Coração de Jesus, de 
onde brotam os sacramentos 
da igreja e as bênçãos para as 
nossas vidas”, completou.

Para o Padre Fábio Costa 
Farias. “O Apostolado quer dizer, 
trabalho missionário. Os apósto-
los de Cristo se transformaram 
em missionários, e o apostolado 
da oração não é só discipulado, é 
também missão!- Ser do aposto-
lado da oração, significa aprender 
do coração do “Mestre” o amor 
que temos que ter com o próxi-
mo, traduzido em oração.  É  uma 
obra aberta a todos os cristãos, 
em decorrência do batismo, 
podendo participar todas as 
pessoas que quiserem.”

Lúcio Colombo
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campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

Agricultura de Precisão ao alcance de todos
TARCISO TRAPP*

A agricultura e pecuária vem 
tomando bons rumos em Bela 
Vista do Toldo, quando o as-

sunto é manejo e correção do solo. 
Quando se fala em Agricultura de 
Precisão (AP), logo imaginamos 
grandes áreas, (Brasil Central e assim 
por diante). Este mito vem sendo que-
brado com os trabalhos desenvolvidos 
na região do Planalto Norte.

Com o tema “Busca do Equilí-
brio”, e um forte engajamento das 
empresas Epagri, Souza Cruz, Coo-
peralfa, Alliance One, Philip Morris, 
Universal Leaf Tabacos, ATC, Secre-
taria da Agricultura de Bela Vista do 
Toldo, realizaram-se oito palestras 
no interior do município, mostrando 
a importância do equilíbrio de bases 
(nutrientes) no solo, mapeamento, 
coleta de amostras de solo e aplicação 

de corretivos, bem como resulta-
dos já obtidos em diversas áreas 
espalhadas pela região. 

“Vamos extrair o máximo 
do potencial produtivo de nossas 
culturas com solo protegido e 
equilíbrio físico e nutricional”, diz 
o técnico e gerente da Cooperalfa 
Marcelo Perciak. Nosso muni-
cípio é formado por pequenas, 
médias e grandes propriedades, mas 
é nas pequenas que se torna ainda 
mais importante esta tecnologia. É 
nelas que se faz necessário produzir 
mais com pouco, aumentar níveis de 
produtividade com custo adequado, 
mantendo o agricultor no campo e 
com renda.

A AP por si só não faz milagres. 
O sucesso depende de diversos fa-
tores como, plantio direto na palha, 
descompactação, nutrientes no perfil 
(profundidade), rotação de culturas, 

escolha da cultivar, adubação equili-
brada, dentre outros que, trabalhados 
de forma correta aumentam de forma 
exponencial as chances de altas produ-
tividades. Durante as apresentações o 
Eng. Agrônomo da Alfa, Idimar Cenci 
disse que a produtividade das culturas 
por hectare pode chegar a 18 t de mi-
lho, 6 t de soja e 4 t de fumo e incluindo 
também a melhoria nas pastagens, 
com as tecnologias disponíveis. A 
prática mostra que já existem áreas 
na região com estas produtividades, o 
que nos leva a crer que isto realmente 

é possível. 
Após exemplos apresentados, 

justificativas feitas e alguns depoimen-
tos de quem já consegue altas produ-
tividades, ficou claro a possibilidade 
de que, após recuperadas e aliada a 
um bom manejo, estas áreas podem 
apresentar altos rendimentos. Após 
as palestras, 60 agricultores solicita-
ram o mapeamento de pelo menos 2 
ha cada um, que com ajuda técnica já 
estão fazendo as devidas correções 
em suas áreas de milho, fumo, soja e 
também pastagens.

São parcerias bem sucedidas 
como estas que devem ter continui-
dade para cada vez mais proporcionar 
aos nossos produtores condições de 
melhor trabalhar suas terras tendo 
como meta futura uma rentabilidade 
que possa manter a família vivendo 
e obtendo da propriedade o sustento 
com dignidade, evitando, por conse-

guinte o temido êxodo rural, diz o 
técnico da Epagri Tarciso Trapp.

Segundo o Orientador Agrícola 
da Souza Cruz, Almir Tuchinski que 
desenvolve seu trabalho de orientação 
técnica em Bela Vista do Toldo, as 
propriedades só terão sucesso se leva-
rem todas essas informações a sério. 
Para o futuro só se darão bem as pro-
priedades e produtores que tiverem: 
diversificação integrada, planejamento 
de custos, planejamento financeiro, e 
realizar o plano diretor de solos que 
está incluído a AP (agricultura de 
precisão). Todas essas mudanças se 
fazem necessário, pois da maneira que 
estamos trabalhando hoje chegamos 
até aqui; mas se continuarmos traba-
lhando assim não vamos nos garantir 
para o futuro.

Tarciso Trapp - EM Epagri 
– Bela Vista do Toldo
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Classificados

Casas - Venda

Terrenos Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

ServiçosDiversos

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ 
Com 2 quadras do mar, região central, prédio com 
2 salões de festas, sala de jogos, hall de entrada - 
padrão Embraed, 2 vagas de garagem, 2 quartos 
com armários embutidos, despensa completa, 
cozinha completa, sala espelho até teto, 2 ar con-
dicionado, sacada, churrasqueira, teto com gesso, 
fino acabamento, área nobre rua sem saída. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel em Canoinhas. 
Fone: 3622-6475 ou 99751799.

Comercial

FRETES
Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

CASA DE ALVENARIA
Ainda em construção, com 73m², com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem com 
churrasqueira. Terreno com 457m². Valor: R$ 
130 mil. Fone: 8853-8455 ou 9902-9823.

ALUGAMOS PISCINA DE BOLINHA 
Temos também cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8417-0339.

JOÃO PAULO 2º
Casa com 98m² e terreno com 574m². Valor a 
combinar. Fone: 8810-6607 ou 3623-0456.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa nova com 73m², 2 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem, na rua 
Theodoro Humenhuk, 1613. Valor: R$ 95 mil, 
financia pela Caixa Economica Federal. Fone: 
3624-2124 ou 9959-8523.

OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO
Vendo papelaria em pleno funcionamento, 
clientela formada, ótimo ponto comercial. 
Interessados ligar para 9926-8425, 9646-6725 
ou 3622-6941 (em horário comercial).

TRÊS BARRAS
Casa na rua XV de Novembro nº 333 no centro, 
com 120m² e terreno medindo 600m². Valor: 
R$ 160 mil. Fone: 3623-1053 ou 9193-4715. 

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa para venda em boa localização. Aceita-se 
proposta. Fone: 3622-3757.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Lote urbano com 525m², documentação em 
ordem, loteamento Zaniolo 3, na rua Pedro 
Barbosa Moreira, energia e água na frente. Va-
lor: R$ 20 mil. Fone: 9959-5861, com Marcio.

TRÊS BARRAS
Casa nova de 70m², com 2 quartos, sala, 
banheiro, cozinha e garagem na rua Pedro 
Flores. Valor: R$ 65 mil. Fone: 8455-6104.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa mista com 117 m²,  na rua Sérgio Gaspki,  
com garagem para 2 carros 3 quartos sala copa 
cozinha churrasqueira com um terreno de 
530m², aceita-se carro ou camionete no nego-
cio, Fone: (47) 88536762 ou (47) 96170138.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Fone: 3622-5679 falar com Edson.

FILHOTES DE AUSTRALIAN
Fêmeas e machos de porte médio, já desma-
mados. Fone: 3624-0100.

RIO D’AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, documentação ok. 
Avaliado por corretores em R$ 330 mil. Fone: 
(47) 3622-1484.

CAFÉ EXPRESSO, LANCHERIA E BAR
Arrendo ou alugo, no Calçadão ao lado do ho-
tel Scholze, na rua Felipe Shimidt, 251, centro. 
Não serve refeições. Pode ser transformado em 
restaurante. Valor: R$ 1,866 mil. Fone: 8879-
6295, falar com Athos Scholze.

RIO PRETINHO
Terreno rural com 7 alqueires na BR 280 
próximo a gruta da Aparecida, 3 alqueires 
terra de planta e 4 alqueires de caíva. Fone: 
9929-4829 ou 9934-8938. 

EQUIPAMENTOS E INSTALAÇÕES PARA LAN 
HOUSE
10 computadores, 17 divisórias em MDF, 1 
balcão com granito em MDF, 1 impressora 
multifuncional a laser com toner, 2 câmeras 
de segurança, 1 aparelho de fax, 1 servidor 
para Lan House e 1 cabine telefônica estilo 
Londres de madeira maciça. Valor: R$ 5 mil, 
aceito proposta. Fone: 8427-6620. 

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m², próx. ao Condomínio 
Moradas no Campo. Valor: R$ 65 mil. Fone: 
3624-0104.

CRISTO REI
Terreno com 932m² na rua Reneau Cubas, 
125. Valor à combinar. Fone: 9134-0157 ou 
8817-1622.

CASA NO ALTO DAS PALMEIRAS
Com 3 peças, para casal ou pessoa sozinha.
Fone: 3622-5055.

CENTRO
Casa de madeira, com aprox. 70m² e terreno 
com 350m²,localizado na rua Paul Harrys, 735 
à 200m da rodoviária. Fone: 3622-1434. 

CENTRO
Casa nova de alvenaria, medindo 96m² na rua 
Frei Menandro Kamps, 1980, com sala, cozi-
nha, 3 quartos, banheiro, lavanderia e abrigo 
para carro. Valor: R$ 160 mil. Fone: 3622-5157.

TANQUINHO DE LAVAR ROUPAS
Em perfeito estado. Fone: 8466-2390, falar c/ Vardo.

MÁQUINA DE COSTURA
Seminova, Sew Strong reta, 3 pontos, semi-
-industrial. Vende-se ou troca-se por uma 
máquina Galoneira. Valor: R$ 850. Fone: 
3624-0644.

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

KITNET PARA MOÇAS
Mobiliada, próximo a UnC, na rua Bernardo 
Olsen, 681. Fone: 3624-0358.

2 APARTAMENTOS
1 com 4 quartos e outro com 2 no edifício 
Marina na rua Eugênio de Souza. Fone: 8856-
9191.

CASA DE MADEIRA
No centro da cidade. Fone: 9258-9372.

MÁQUINA DE SORVETE ITALIANINHA
Seminova. Fones: 8840-2895 ou 8815-5570.

CENTRÍFUGA DE ROUPAS MUELLER 
Em ótimo estado de uso, por R$ 150. Fone: 
8878-7985.

FOGÃO À GÁS ATLAS 
Na cor branca, seminovo por R$ 300. Fone: 
8878-7985. 

JOGO DE COZINHA CEREJEIRA
Em bom estado de uso, marrom, com mesa e 
4 cadeiras por R$ 250.00. Fone: 8878-7985.

INDUSTRIAL I
Terreno na rua Saulo de Carvalho, medindo 
600m, com 20m de frente e 30m fundos, ao 
lado do Lar do Idoso, com cavalete de água e 
poste. Fone: 3622-1434.

Torpedo

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 450m², localizado próximo a 
rua Adão Tyska fundos do mercado Joteanki. 
Valor: 12 mil aceita-se carro ou moto. Fone: 
8466-2390.

CASA DE ALVENARIA
Com 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e varanda. Toda cercada, 
localizada na rua Evaldo Kreis, 314 no centro, 
próximo ao Hospital. Fone: 9990-2310.

LAVATÓRIO DE SALÃO
Fone: 3623-0354 ou 8849-0198.

TV 29’’ SAMSUNG 
Acabamento Black Piano, seminova . Valor: R$ 
520. Fone: 3622-2410.

TABLET PC ANDROID
De 7 polegadas, marca Genesis, 4GB de 
memória, WIFI. Valor: R$ 350.

FILHOTES PASTOR ALEMÃO
Capa preta. Interessados procurar na rua 
Erasmo Schimidt Júnior, 165, no bairro Alto da 
Tijuca. Valor: R$ 100. Fone: 3622-8375.

PEDIDO DE PERDÃO
Zenaide Gançalves perdoe o que eu fiz, volte 
para mim. Sem você não vivo. Ederson Bueno.

PROCURO COMPANHEIRA
Com idade de 45 a 50 anos. Sou viúvo, evan-
gélico e aposentado, tenho casa própria, moro 
na rua João Elias Adur, 176, no Alto do Mussi, 
próx. ao condomínio Boa Vista. Fone: 9171-
7427, falar com Alfredo. 

SANTA TEREZINHA-PR
Vende-se um sobrado na praia de Santa 
Terezinha-PR. Valor: R$ 120 mil. Aceita-se 
terreno em Canoinhas no negócio. Fone: (41) 
8810-5156.

MAJOR VIEIRA
Vende-se casa na rua Argemiro Borges, no 
centro de Major Vieira, com 3 dormitórios, 
cozinha, sala, banheiro, lavanderia, garagem. 
Ótima localização. Fone: 3622-6974 ou 9925-
2930.

SOSSEGO
Lote com 800m² na rua Otto Friedrich. Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 8812-1371, falar com Gilmar.

CASA DE MADEIRA 
Aluga-se ou vende-se casa com um quarto, 
cozinha, banheiro, garagem e área coberta, 
no bairro Industrial 2, próx. a Cereagro. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

FREEZER ELETROLUX 
Seminovo, vertical, com 5 gavetas. Valor: R$ 
600. Fone: 3627-2308.

MÁQUINA OVERLOCK
Modelo Chinesinha. Fone: 3622-2610, falar 
com Ingrid.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA
Ou piscina de bolinhas. À partir de R$ 60. 
Também tenho máquina de algodão doce para 
alugar. Fone: 3623-5011 ou 9976-6072.

FOGÃO A GÁS
4 bocas e 6 bocas, em ótimo estado. 
Valor: R$ 100. Fone: 8466-2390.

CAMPO D’ AGUA VERDE 
Vendo 2 casas no mesmo terreno na rua Epaminon-
das Ricardo da Silva, nº 630, sendo uma delas mista. 
A 1ª casa, com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha, 
lavanderia, garagem e um ótimo espaço. Na 2ª casa 
contém 1 banheiro, cozinha, 1 quarto e 1 garagem, 
ótimo espaço. Casa toda murada com grades. Valor: 
R$ 150 mil. Fone: 8911-2838, falar c/ Olivia.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

PROCURA-SE RELACIONAMENTO SÉRIO
Procuro mulheres com idade entre 40 e 50 
anos que estejam à procura de um companhei-
ro.Tenho 51 anos, descendência japonesa e 
divorciado. Fone: 9656-1856, falar c/ Pedro.  

PIA INÓX
Em ótimo estado. Fone: 8474-6798 falar c/ 
Vina.

CENTRÍFUGA
Em bom estado. Valor: R$ 50. Fone: 8466-
2390.

CARRINHO DE BEBÊ
Cor rosa da marca Galzerano em ótimo esta-
do. Fone: 3623-0060.

FORNO ELÉTRICO
Marca Müller, com 44 litros, em ótimo estado. 
Valor: R$ 150. Fone: 9976-6072.

JOGO DE ESTANTE 
Mesa de centro e mesa para telefone, na cor 
marfim, em ótimo estado. Valor: R$ 300. Fone: 
9976-6072.

ARMÁRIO COM TAMPO PARA FOGÃO DE MESA
Semi novo. Valor: R$ 100. Fone: 8474-6798 falar 
c/ Vina.

JANELA DE VIDRO
Medindo 2m x 1m. Valor a combinar. Fone: 
8474-6798 falar c/ Vina.

ESTUFA DE FUMO ELÉTRICA
Completa, com 3 anos de uso. Com 3 exaustores, 
contendo também grampeadeira, enfardadeira, 
semeadeira com marcador, 430 grampos e com 
paiol de 50m². Também kit canteiro completo, 
com lonas, arcos e 250 bandejas. Vendo tudo ou 
em partes. Fone: 8846-8798 ou 9669-1794.
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Publicação de classificados somente até às 18 horas de terça-feira. 

NEGÓCIOS

Classificados

Carros

Motos

FORD RANGER XLT 2003
4x4, cabine dupla, cor preta em ótimo estado. 
Fone: 9187.4014 ou 3622-1524.

Diversos
Caminhões/Tratores

FIESTA HATCH ANO 2006
Supercharge impecável, cor prata, limpador e 
desembaçador, alarme, ar quente, som, D.H. 
e sensor de estacionamento. Fone: 9929-4829 
ou 9934-8938.

TRATOR MASSEY FERGUSON 275
Ano 2008 completo 4x2 com 1,5 mil horas. 
Fone: 9107-2279.

FRETES E MUDANÇAS
Fretes a partor de R$ 20. Fone: 9105-5229 ou 
8864-7018.

PALIO EDX 1.0
Ano 97, 2 portas, cor azul metálico, com vidros 
e travas elétricas, 2 pneus novos na frente e 2 
meia vida atrás, mecânica e documentos ok. 
Valor: R$ 9 mil. Fone: 9111-1607.

JOGO DE RODAS MANGELS
Aro 17, com 5 furos e 4 pneus Toyo. Aceita-se 
troca. Valor: R$ 2,5 mil. Fone: 9619-6694.

CORSA PRATA ANO 98 
Com ar quente, trava elétrica e alarme. Valor: 
de ocasião. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 3624-1293 
ou 8482-9319.

PRISMA 2011 1.4
Econoflex, cor preta, com 11.500 km, ar quen-
te, desembaçador traseiro, som, alarme, travas 
elétricas, único dono. Valor: R$ 26,5 (Tabela 
FIPE). Fone: 9102-8751.

SAVEIRO TROOPER ANO 2011
Completa, cor prata, com 50 mil Km, excelente 
estado. Valor: R$ 36 mil, estudo trocas. Fone: 
3622-5499 ou 8477-5499.

KADETT 1.8 ANO 90
Com direção hidráulica, vidro elétrico, roda 
esportiva. Valor: R$ 6 mil. Fone: 9942-0622.

HONDA CG 125 TITAN 
Ano 2002, verde, pneus e aro novo, embrea-
gem nova, em perfeito estado. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 9619-6694.

VW 8.120 ANO 2006
Com baú Argi de 5 mt. Valor: R$ 80 mil, 
aceita-se proposta de terreno ou carro. 
Fone: 9613-1011.

PALIO FIRE 1.0 2003
4 portas, limpador e desembaçador traseiro, 
azul escuro. Valor:  R$ 13,8 mil. Fone: 8805-
1114.

PASSAT ANO 87
Todo original, em ótimo estado, carro à toda 
prova. Motor 1.8, à gasolina. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9941-2624.

RENAULT CLIO 1.6
Ano 2000, completo, com 76.000Km. Fone: 
3622-3592 ou 8910-2552.

PARATI CL 1.6 MI 
Ano 97, 4 pneus novos, tudo ok. Valor tabela 
FIPE: R$ 11,1 mil. Vendo urgente sem troca por 
R$ 10 mil. Fone: 8812-7643.

MONZA ANO 88 CINZA
Roda de Vectra, som Pionner, com possibi-
lidade de financiar. Valor: R$ 6,5 mil. Fone: 
9956-9149.

GOL G3 CINZA 2 PORTAS
Com 8 válvulas, limpador e desembaçador tra-
seiro e rodas esportivas. Carro quitado, pode 
ser financiado ou troca-se por Saveiro ou Fiat 
Strada. Fone: 9153-3326 com Rodrigo.

STRADA ADVENTURE 1.4 
Cabine dupla, completa, cor azul. Valor: R$ 33 
mil. Fone: 9656-0412, com Maycon.

FUSCA 1300L ANO 76 ORIGINAL
Em ótimo estado. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 
3624-0104.

CORSA CLASSIC ANO 2003
4 portas, cor prata, com 44 mil km, único dono, 
em perfeito estado. Valor de tabela. Também 
troco por terreno em Canoinhas ou cidades 
vizinhas. Fone: 3627-2308.

GOL 1.0 ANO 2004 
2 portas, cor preto, ar condicionado, limpador e 
desembaçador traseiro, quitado. Mecânica óti-
ma. Preço abaixo da tabela FIPE, aceito formas 
de pagamento. Fone: 9925-2930 ou 3622-6974.

GOL GL 1.8 ANO 92
Modelo 93. Valor: R$ 6,3 mil. Fone: 9629-
4936, falar com Osvaldir.

GOL 2004 8V
Prata, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 9955-4905.

KOMBI 2009
Com 34 mil quilômetros rodados. Fone: 
8843-1025.

PEUGEOT SW 1.4
Cor prata, completo, ano 2005, com 72 mil 
km. Fone: 8884-7073 ou 3623-1563.

GOL 99 1.8 8V 
Branco, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 9955-4905.

C20 VERANEIO 95
Branca 6CC a gasolina. Valor: R$ 27 mil. Fone: 
9955-4905.

MOTO YAMAHA XS 250 CC
Ano 2008, cor preta. Valor: R$ 8 mil. Vende-se 
ou troca-se por carro. Fone: (47) 9111-6942.

MOTO FAZER 250 PRETA 2011
Com 800 Km. Fone: 9136-7334, falar c/ 
Francisco.

CARAVAN COMODORO ANO 85
4CC a gasolina, cor verde. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 9955-4905.

MERCEDES BENZ 1114 ANO 87
Cor azul, Truck Carroceria. Valor: R$ 58 mil. 
Fone: 9955-4905.

GOL 1.0 16 V ANO 2001
4 portas, geração 3. Fone: 3623-0116.

KOMBI 97 
Branca a gasolina. Valor: 9 mil. Fone: 9955-4905.

ENGATE DE CARRETINHA DE UNO
Valor: R$ 170. Fone: 8842-1105.

UNO MILLE EP
Ano 96, vermelho, quatro portas, em ótimo 
estado. Valor: R$ 7,4 mil. Fone: 9994-1172.

CORSA WIND ANO 2000
Prata, em ótimo estado de conservação. Valor: 
R$ 10 mil. Fone: 3624-2124.

TROCO CORSA CLASSIC 1.6 
8V, ano 97, 4 portas, V.E, D.H., R.L., por carro 
novo com financiamento para assumir ou com 
motor ruim, estourado. Fone: 9212-9683, 
falar com Rodrigo.

WOLKSWAGEM 690 ANO 85
Falar com Francisco Simasnari, rua Vitória 
Ossaif, 83 no centro de Três Barras. Fone: 
9220-2933.

MERCEDES BENZ TRUCK L1518
Ano 89, graneleiro. Fone: 9617- 4354.

ESCORT 95 CHT 
Branco, em perfeitas condições. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9212-9683.

GOL 1.6 ANO 99
Quatro portas em bom estado de conservação. 
Fone: 3622-7077 ou 9124-9941.

SIENA 1.0 FIRE FLEX ANO 2007
Vermelho, com alarme, vidro elétrico, trava elétri-
ca, quatro pneus novos, ar quente, insulfilme, som 
Pioneer,  farol de milha, protetor lateral das portas, 
com apenas 50 mil km, original. Valor: R$ 19 mil, o 
veículo pode ser financiado. Fone: 8812-7643.

DEL REY ANO 88
Reformado, com quatro pneus novos. 
Valor: R$ 4 mil. Fone: 3622-2254.

S10 EXECUTIVE
Ano 2010, Flex, preta, 42 mil km, único dono. 
Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2009, preto, com 48 mil km, direção hi-
dráulica, ar condicionado, vidro elétrico, único 
dono. Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FOX 1.0
Ano 2004, vermelho, quatro pneus novos. 
Valor abaixo da tabela Fipe: R$ 17 mil. Aceito 
caminhonete de maior valor. Fone: 8853-8455 
ou 9902-9823.

MERCEDES BENS 1313 
Modelo 83, turbinado, graneleiro, hidr. pneu-
mático, motor 1518. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.
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PUBLICADO EM 21 DE SETEMBRO DE 1963 Mantida a grafia original

Há 50 anos
Baile da 

Primavera
Promovido pelo Club Canoi-
nhense será realizado dia 18 de 
outubro o Baile de Primavera 
com a apresentação do Show  de 
Revista: Café, Música e Samba 
pela Orquestra Tropical Ritmos 
sob a direção de Leonel o melhor 
trombonista do Rio de Janeiro 
e com a participação da cantora 
Mara Silve e de JAFAR, o mágico 
do filme Europa de Noite.
Essa festa que se constituirá num 
acontecimento marcante nesta 
temporada de fim de ano, vem 
credenciar a nova diretoria do 
Club como dinâmica e entusiasta. 

“O Jornalzinho” 
2º Aniversário

Atendendo a amável pedido da 
direção social do Grêmio XV de 
Julho registro na edição de hoje 
alguns dados sobre o baile de 2º 
Aniversário de “O Jornalzinho”.
Dia 28 de setembro no Club Ca-

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos
 Há 98 anos, precisamente aos 18 de 
setembro de 1914, Victor Konder, de 
uma oligarquia de políticos que prin-
cipiava a se formar em Itajaí e poste-
riormente dominar a política em Santa 
Catarina, assumiu as funções de juiz da 
comarca de Canoinhas. Amedrontado 
com os embates da Guerra do Contes-
tado, Konder fugiu da cidade dois dias 
depois, embarcando na estação ferrovi-
ária de Marcílio Dias para nunca mais 
voltar. Tempos depois, em 1930, ungido 
ao cargo de ministro da Viação e Obras 
Públicas, recebeu pomposa homena-
gem em Canoinhas, ganhando inclusive 
nome de praça, com direito a busto e 
jantar de gala. Porém, preferiu ignorar 
a cidade e nos soberbos atos singe-
lamente foi representado pelo poeta 
Hermes Fontes. 

FUNERÁRIA MÃO AMIGA
16/09 - Doraci dos Santos Bueno - 72 anos

15/09 - João Batista Chaves - 55 anos
14/09 - Vilma Sawinski de Paula de Oliveira - 43 anos

14/09 - Maria Rosa Adamski - 89 anos
14/09 - Silvia Maria da Luz Techaika - 52 anos

13/09 - Maria de Lourdes Bianek Alves - 77 anos
13/09 - Salvador Tavares de Camargo - 82 anos

11/09 - Antonio Gontareck - 86 anos
08/09 - Fabiano Gutknecht - 27 anos

noinhense, com show de Fran-
cisco Carlos e sua Orquestra “Os 
Bossa’s”. Atração com o desfile de 
Chapéus  patrocinado por Rothy 
Day, conhecido modista de Curitiba.
Contando com a presença de todos 
os jornais do Norte do Estado e 
alguns do Paraná se farão repre-
sentar. Contam-se também como 
certa a presença da Rainha do Mate 
de Santa Catarina. Miss Simpatia, 
Garota Luzes da Cidade, Glamour 
Girl e Canoinhas, Miss Brotinho 
de Canoinhas, Rainha da Socieda-
de Beneficente Operária, Rainha 
dos Estudantes de Mafra, Miss 
Brotinho de Rio Mafra e Rainha 
das Debutantes do Grêmio Botão 
de Rosas.

Nota Esparsa
- O Frigorífico Canoinhas S.A. já 
está abastecendo a cidade com 
seus produtos, produtos esses, de 
grande aceitação, como não podia 
deixar de ser.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:
HOJE – às 20,00 horas 
Impróprio até 14 anos

A ESPADA DE UM BRAVO
Emoção... Perigo... Suspense 

– Walt Disney uma emocionante 
aventura
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           Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O SEGREDO DO BAMBUEIRO

Estou me referindo sobre o Encontro (Congres-
so) do Apostolado da Oração que aconteceu  
no dia 16, em Irineópolis. Em primeiro lugar 

pela acolhida: a organização e o carinho da pessoa 
do padre Silvio e seus comandados. Olha! Parabéns 
mesmo! Comida gostosa, aconchego, espiritualida-
de, foi um dia muito proveitoso. Comunidade de 
Irineópolis: o elogio é desejável e nos agrada: mas é 
preciso fazer por merecê-lo, como o abraço de uma 
criança e de todos que participaram do encontro. 
Este elogio é paralelo a verdade, porque a verdade 
é sempre o argumento mais forte, e me fez lembrar 
do bambueiro. Todos conhecem pés de bambu. Os 
bambus nunca vivem sozinhos. Se você planta uma 
muda só, logo, ele cria outros rebentos e aos poucos 
forma uma touceira. Nas touceiras, existem hastes 
de diferentes tamanhos, espessuras, idades e todos, 
segundo suas proporções, balançam ao sabor do 
vento com leveza ou com grunhidos quando uma 
toca na outra, mas sempre na direção do céu. Há 
hastes que crescem, engrossam mais que as outras, 
mas todas encontram seu espaço vital, desfrutam 
de claridade suficiente para se desenvolver e na 

medida em que crescem naturalmente vão soltando 
seus revestimentos que envolvem seus gomos. Fico 
imaginando que os bambus em muitos aspectos se 
assemelham aos humanos! Como eles, nós também 
não vivemos sós. Aliás, se alguém quiser viver só, 
logo, se estafa, se deprime, fica triste e adoece. 
Porque nós humanos somos feitos para viver juntos, 
como famílias, como grupos, como sociedade. Como 
os bambueiros, precisamos aceitar a convivência 
entre tamanhos e idade diferentes e, como eles, 
também sofremos de vez em quando atritos e re-
vezes causados pelos contratempos. E nesse ponto 
temos algo a mais para aprender dos bambus! 

Querida comunidade de Irineópolis, padre Sil-
vio e todos que se empenharam de uma forma ou 
de outra! Temos certeza que o hábito de acolher e 
alimentar bons pensamentos enriquece a mente e 
cria condições para que o bem possa tornar-se uma 
realidade permanente. 

Paróquia Santa Cruz de Canoinhas 
e em especial Comunidade Perpétuo 

Socorro, do Jardim Esperança.

ANIVERSARIANTES
DA SEMANA

Poesia
ARCAFES

ESTIMA

A nostalgia navega nas estrelas
O luzeiro que faz nos encontrar
amor é uma amizade diferente
Sentimos para o coração explorar

De início há muito respeito
A timidez quase faz dispersar
Mas ao contemplar as flores
Resplandece o desejo de amar

É sufocado todo egoísmo
Na descoberta que o amor é par
Nas alegrias e nas lágrimas
Descobre-se o que amar

O futuro já é o presente
Não devemos é nos acomodar
Seremos com amor vencedores
Se praticar enquanto sonhar.

Oh Musa sonhe com seu sonho
Que faz nós nos encontrar
Inspire o perfume das flores
Sentirá que a amizade é amar

Não sei navegar nas estrelas
Temo me perder no luar
Sem amizade sou sombrio
A estima é que faz eu brilhar.

MÚSICA
ROSSI JÚNIOR

OS SERRANOS GRAVAM 27º CD
O lendário grupo gauchesco Os Serranos concluiu no mês passado a 
gravação do seu 27º CD.
 O álbum trará em seu repertório músicas inéditas, sucessos dos Serranos 
e a regravação da música Batendo Água, de autoria de Gildinho, líder e 
proprietário do grupo Os Monarcas. O CD terá participações especiais 
como a de Joca Martins e segundo o fundador do grupo Edson Dutra.
Antes de visar o lado comercial ou musical do CD, a principal intenção 
desse novo trabalho é homenagear o cantor Rui Biriva, amigo particular 
de Dutra que faleceu em abril do ano passado. O trabalho deve ser lança-
do oficialmente no programa Galpão Crioulo, da RBS TV, apresentado por 
Nico Fagundes e Neto Fagundes, porém a data ainda não foi definida.

21/09 - Alisson Ferreira
21/09 - Kamilla Noernberg 
              Holler
21/09 - Marcos Ribeiro 
              Fernandes
21/09 - Geraldo Eliseu Soares
22/09  -Rafael Alberto Stclain 
22/09 - Giovana Alves dos
              Santos
22/09 - Viviane Kwitschal
22/09 - Eliseu José Amaral
22/09 - Maique Niotti
22/09 - Vera Lucia Geraldi
23/09 - Gabriel de Mattos
23/09 - Adriano Boge
23/09 - Marcelo Muller
23/09 - Marcio Kaieski
23/09 - Eliane Maria Muhlmann
23/09 - André Oliskovicz 
              Milcheski
23/09 - Matilde Terezinha de 
              Mello
24/09 - Emiliano de Oliveira 
              Filho
24/09 - Luis Antonio de Souza
24/09 - Fernando Koloski
24/09 - Mauricio de França
25/09  - Nilson José Eggers
25/09 - Roger Augusto Gomes 
25/09 - Alexandre da Silveira
25/09 - Eder Gonçalves Almeida
25/09 - Matheus Koning
25/09 - Nely Bachmann
25/09 - Ana Marli Bilescki
26/09 - Ana Dambroski
26/09 - Merosval Olinek
26/09 - Irineia Weng Bileski
26/09 - Alison Guilherme 
              Borges
26/09 - Cátia Voigt
26/09 - Raul Schumacher
26/09 - Alessa Chaiany dos 
              Santos
26/09 - Lucília Maria S. Silveira
26/09 - Marina Gonçalves 
              Padilha
26/09 - Donato de Mello
26/09 - Gilmara Mielbratz
27/09 - Derli Woitexen
27/09 - Amadeu de Deus Bueno
27/09 -  Sandra Mara Ferreira
27/09 - Henrique Tomachutz
27/09 - Matheus Tomachutz

n e-mail:  rossijunior.jornal@gmail.com

MICKA LANÇA PROJETO PARA “SALVAR” O HEAVY METAL 
Ricardo Michaelis, mais conhecido como Micka é ex-guitarrista, compositor e fundador de uma importante banda do 
Heavy Metal brasileiro, Santuário. Micka reuniu os vocalistas de algumas bandas de Heavy Metal que se consagraram 

na década de 1970 e 1980 para gravarem a música Brasil Heavy Metal, de sua 
autoria na intenção de fazer as pessoas enxergarem o Metal de forma diferente 
e sem preconceito. Para Micka o Metal está morrendo no País e necessita de 
divulgação para não deixar o movimento morrer. Para isso Micka lançou o site 
brasilheavymetal.com.br para divulgar o projeto.
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CONFRATERNIZAÇÃO

CAROLINE HUNKA 
CANOINHAS

1° Encontro dos PARCEIROS 
DO ASFALTO é amanhã As bandas Novos Velhos e Contato de Risco 

farão a animação do evento

Amanhã no pátio da rádio 98 
FM, localizado na esquina 
da rua Coronel Albuquerque 
com a rua Felipe Schmit, 
acontece a primeira confra-
ternização da Associação de 
Motociclistas Parceiros do 
Asfalto (AMPA). O evento 
terá início às 11 horas e 
reunirá motociclistas de toda 
a região. Ao meio dia será 
serviço almoço, uma deliciosa 
costela campeira. Para parti-
cipar do almoço é necessário 
que o interessado faça a sua 
inscrição na concessionária 
Strack Motos.  As bandas 
Novos Velhos e Contato de 
Risco, ambas de Canoinhas,  
farão a animação do evento. 
A AMPA é composta por 
motociclistas canoinhenses 
e segundo o presidente He-
linton Paneitz, o grupo existe 
há mais de cinco anos, mas só 
agora os amigos resolveram 
oficializar sua existência. Pa-
neitz afirma, que o objetivo da 

associação é reunir donos de 
motocicletas e apaixonados 
pelo mundo das duas rodas, 
além disso, realizar eventos 
locais e regionais em parceria 
com entidades sociais locais 
e ajudar em campanhas de 
conscientização sobre a vio-
lência no trânsito.

O evento terá início às 11 horas no pátio da rádio 98 FM

À PEDIDO
Na manhã de ontem, a família 
Mokva ofereceu um almoço no qual 
recepcionou em seu sítio o Sena-
dor Casildo Maldaner, o Deputado 
estadual Antonio Aguiar, o atual 
Prefeito Leoberto Weinert e os 
candidatos do PMDB, Beto Faria e 
seu vice Wilson Pereira, além de 
militantes do partido. Os anfitriões 
Sérgio Mokva, Sérgio Mokva Júnior, 
Chrystian Robert Mokva e toda fa-
mília apoiam a candidatura de Beto 
Faria a prefeito de Canoinhas.
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Stern-Eth
CORREIO DO NORTE

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Flores 
para...
* LURDES MORESCHI 
aniversariante do dia 21 de 
setembro.
* CELLI MUNHOZ que fes-
teja hoje seu aniversário.
* ZÉLIA MEISTER que 
troca de idade no dia 22 de 
setembro.
* ARLETE TOKARSKI que 
festeja seu aniversário no 
dia 24 de setembro.
* LEONORA CARVALHO 
que no dia 24 de setembro 
festeja seu níver.
* ANGELITA SCHICK que 
troca de idade no dia 24 de 
setembro.
* ANA MARIA WRUBLESKI 
que recebe os parabéns no 
dia 25 de setembro.

Noivado
No sábado, 22 de setem-
bro, acontece o noivado do 
advogado DR. DECIO.

Em tempo 
parabeniza-
mos...
O médico ortopedista DR. 
MARCELO GALLOTTI pelo 
seu aniversário no dia 14 de 
setembro. Felicidades!

Bodas 
de Algodão
Os amigos GABRIEL E CAR-
LENA (GONÇALVES) FREI-
BERGER festejaram os dois 
anos de casados no dia 18 
de setembro. Parabéns!

Acic
No dia 17 de setembro acon-
teceu a cerimônia de recon-
dução ao cargo de presiden-
te da Associação Comercial 
de Canoinhas no qual o en-
genheiro agrônomo GILSON 
JOSÉ PEDRASSANI conduzirá 
a Acic por mais dois anos. A 
cerimônia foi prestigiada por 
empresários de Canoinhas 
e região. Ao presidente ree-
leito Gilson José Pedrassani 
nossos parabéns e desejo de 
sucesso contínuo.

Filhos que brilham
A jovem médica DR. FERNANDA TREML foi aprovada na prova de 
Título de Especialista da 
Sociedade Brasileira de 
Cardiologia em Recife-
-PE durante o Congresso 
da Sociedade Brasilei-
ra de Cardiologia (SBC). 
Dra. Fernanda segue 
os passos de seu pai, 
o conceituado médico 
cardiologista Dr. Clércio 
Odir Treml, proprietário 
da Incor Canoinhas, onde atuarão juntos num 
futuro próximo. Ao Dr. Clercio e Dra. Fernanda nossos parabéns.

DEBUTANTES 2012

Jantar e Balada das Debutantes 
do Canoinhas Tênis Clube

Fotos: Foto Stúdio Moisés

Jantar das Madrinhas
Fotos: Foto Stúdio Moisés
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MUSSE DE CHOCOLATE AO RUM

RECEITA CN

RE
SP

OS
TA

S

CRUZADAS

Que o vaga-lume é um inseto 
coleóptero e possui emissões 
luminosas devido aos órgãos 
fosforescentes localizados na 
parte inferior do abdômen. 
Essas emissões luminosas são 
chamadas de bioluminescência 
e acontecem em razão das 
r e a ç õ e s  q u í m i c a s  o n d e 
a luciferina é oxidada pelo 
oxigênio nuclear produzindo 
oxiluciferina que perde energia 
fazendo com que o inseto 
emita luz. Outro fator que 
impulsiona emissões luminosas 
é o de chamar atenção de 
seu parceiro ou parceira. O 
macho emite sua luz avisando 
que está se aproximando 
enquanto a fêmea pousada 
em determinado local, emite 
sua luz para avisar onde está.

VOCÊ
SABIA

???

QUADRINHOS

A professora pergunta para os 
alunos: - Quem é que quer ir par 
ao céu? Todos levantam a mão, 
menos o Joãozinho. - E você 
Joãozinho? Não quer ir para o 
céu? - Querer eu quero, mas a 
minha mãe falou que depois da 
aula era para eu ir direto para 
casa!

PIADA

.....

INGREDIENTES:
. 1 lata de creme de leite
. 250 g de chocolate meio amargo 
picado
. 1/4 de xícara (chá) de rum
. 2 claras em neve
. 2 colheres (sopa) de açúcar
. 1 xícara (chá) de cookies de chocolate 
esfarelados
. Raspas de chocolate branco para 
decorar

MODO DE PREPARO: 
1. Aqueça o creme de leite até iniciar 
fervura. 

2. Retire do fogo e misture o chocolate 
até que forme um creme homogêneo. 

3. Junte o rum e misture bem. 

4. Bata as claras em neve e acrescente 
o açúcar aos poucos. 

5. Incorpore delicadamente as claras 
em neve ao creme de chocolate. 

6. Envolva os cookies esfarelados na 
musse e distribua em taças individuais. 

7. Leve à geladeira durante 1 hora. Na 
hora de servir, decore com as raspas de 
chocolate branco. 
 
Preparo: Rápido (até 30 minutos)
Rendimento: 6porções
Calorias: 340 por porção

ÁRIES >>>  Cuide da casa, 
dos papeis, do ambiente 
de trabalho, de cada re-
lação e de cada situação 

do dia a dia. Cuide também 
de sua saúde, porque talvez seja até ne-
cessário mudar alguns hábitos ou pelo 
menos a forma de encarar a vida, para 
se manter mais saudável e tranquilo.

GÊMEOS >>>   Cuide 
um pouco mais da sua 
casa, geminiano. Por 
sinal, a semana é posi-

tiva para cuidar mais de 
sua vida pessoal, organizar sua roti-
na e ficar mais na sua. Apesar disso, 
nos próximos dias você pode ter 
convites interessantes para eventos 
sociais e vale a pena aproveitar. 

TOURO >>>  O prazer se 
faz ainda mais presente 
e importante em sua 
vida, taurino. Desfrute e 

busque ativamente a satisfa-
ção do prazer. Você precisa relaxar e 
focar na diversão, no amor. Por falar 
em amor, o céu dessa semana é favo-
rável para os programas a dois e para 
cuidar mais de você, de sua relação.

HORÓSCOPO

CÂNCER >>>  Tenha certe-
za do que quer e então 
lute por isso, canceriano. 
Aprenda a valorizar ainda 

mais o que já conquistou, 
mas não se acomode só porque é mais 
seguro desse jeito. O céu da semana 
favorece a comunicação e a expressão 
das suas vontades e desejos.  

CAPRICÓRNIO >>>   É 
hora de pensar mais a 
médio e longo prazo, 
capricorniano. Viver o 

presente, com certeza. 
Mas pensando mais no futuro. A 
semana favorece planos, organi-
zações, definições. Bom momento 
para um curso ligado ao trabalho.

LEÃO >>>  É um ótimo 
momento para cuidar 
da sua vida material, 
leonino. Mesmo que 

isso pareça algo chato e 
que você tenha coisas mais impor-
tantes para fazer e resolver, cuidar dos 
detalhes, da burocracia, do dinheiro. 
Cuidado com as brigas em família, 
não precisa impor tudo do seu jeito.

VIRGEM >>>  Está co-
meçando uma fase 
nova na sua vida, vir-
giniano. E com a Lua 

Nova no seu signo é 
hora de criar sua vida como você 
quer, mesmo que para isso seja 
preciso mudar. Olhe para dentro e 
busque mais paz interior, tranquili-
dade e bem estar consigo mesmo. 

LIBRA >>>  O momento 
é de sonhar e planejar, 
libriano. Mas pensan-
do em como colocar a 

mão na massa e agir para 
ver seus sonhos transformados em 
realidade. Vale a pena compartilhar 
seus planos e se unir a pessoas que 
pensam parecido com você.

SAGITÁRIO >>>  Cuide do 
seu trabalho, sagitaria-
no. Sua carreira pede 
dedicação especial. Você 

pode ter algum reconheci-
mento e estar mais em destaque no 
trabalho esses dias. Também pode 
aproveitar esse céu e plantar novas 
sementes, seja buscando uma nova 
atividade ou fazendo contatos. 

ESCORPIÃO >>>  É bom 
ter certeza de que está 
agindo certo, escorpia-
no. É bom ter certeza 

de que está seguindo o 
melhor caminho e que suas atitudes 
estão coerentes aos seus planos. 
Para isso pare e reflita, concentre-se 
no futuro, no resultado final, e se for 
necessário ajuste sua rota.

AQUÁRIO >>>  Você está 
cheio de vontades, aqua-
riano. Vale lembrar que 
nem todos os desejos 

podem ser satisfeitos, mas 
que sempre vale a pena tentar. Sua 
carreira pode demandar mais energia 
nesses dias e vale a pena se dedicar 
porque o resultado tende a ser positivo 
se fizer com dedicação e coração. 

PEIXES >>>  Todo foco 
vai para o amor, piscia-
no. Vale a pena cuidar 
bem de quem você 

gosta e fortalecer a re-
lação para que a relação também 
te fortaleça e ajude a lidar com os 
desafios que tem neste momento. 
É um bom momento para pensar no 
futuro e afinar as parcerias.
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Destaques da TVDestaques da TV
Robert Pattinson 

SEGUNDA-FEIRA
TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  24 A 28 DE SETEMBRO  ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

AVENIDA BRASIL

Max vai morrer!

Teria perdoado a traição de Kristen e decidido dar uma segunda 
chance ao namoro. “Kristen abriu o coração para Robert e disse a 
ele que tudo foi um erro. Depois de longas conversas e lágrimas, 
eles estão superando isso,” disse um amigo do ator.

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Isabel recebe um recado de padre 
Olegário para comparecer à igreja. 
Albertinho destrata Isabel na frente de 
Constância. Guerra sugere que Edgar 
se declare para Laura. Isabel percebe o 
interesse mútuo entre Laura e Edgar. Isa-
bel diz a Jurema que não contará para Zé 
Maria que se envolveu com Albertinho. 

Edgar afirma para Constância que 
Laura continuará recebendo Isabel 
em sua casa. Edgar e Laura se de-
claram um para o outro. Berenice 
tenta provocar IsabelCaniço pro-
voca um acidente com o vestido 
de noiva de Isabel. Constância des-
cobre que Laura e Edgar dormem 
em quartos separados.

Isabel fica receosa quando Zé 
Maria fala de casamento. Ma-
dame Besançon resolve dar um 
aumento a Isabel. Isabel fica 
nervosa com a irritação de Afonso 
ao vê-la beijar Zé Maria na rua. 
Mário e Eliete chegam à confeita-
ria. Constância pergunta a Laura 
se ela consumou seu casamento.

Madame Besançon pede para 
Isabel se afastar de Jurema. Teresa 
descobre o conteúdo do baú de 
Eulália e fica indignada. Constância 
manda Matilde ser sua espiã na 
casa de Laura. A pedido de Cons-
tância, Luiza paga uma mulher para 
seduzir Edgar. Edgar conta para 
Laura sobre o flerte que recebeu. 

Zé Maria reclama por Isabel pagar 
sua conta na confeitaria. Laura 
ouve Constância contar para Carlota 
sobre a moça que se ofereceu para 
Edgar. Isabel sente-se mal durante o 
jantar e Zé Maria fica preocupado. 
Madame Besançon reclama da 
comida de Isabel. Edgar leva Laura 
para visitar a redação do jornal. 

AVENIDA BRASIL
21h30 ● Globo
Carminha convence a família a chamar a 
polícia para prender Nina. Jorginho revela 
para Tufão que foi Carminha quem armou 
o próprio sequestro. Carminha pede para 
Lúcio adulterar a mala de Nina. Tufão 
encontra Zenon e pede que ele impeça a 
operação contra Nina. A polícia encontra 
dinheiro na mala de Nina e ela é presa.

Nina e Jorginho são presos e percebem 
que caíram em uma cilada. Jerônimo con-
firma a Leleco que Max vivia no depósito 
de lixo. Noêmia, Verônica e Alexia com-
pram roupas na loja de Diógenes. Tufão 
recebe a confirmação de que algumas 
notas que estavam com Nina foram usa-
das no pagamento do sequestro. Lucinda 
pede para Santiago ajudar Nina. Jorginho 
conta para Tufão que é filho de Max.

Tufão passa mal com a revelação de Jor-
ginho. Max desmente as acusações de 
Leleco. Tufão conta para a família que Max 
é pai biológico de Ágata e de Jorginho. Ve-
rônica, Noêmia e Alexia reclamam por não 
ter comida em casa. Muricy conta para 
Carminha que Tufão foi atrás de Serjão e 
ela se desespera. Max fala com Serjão na 
favela. Tufão, Leleco e Zenon perseguem o 
sequestrador. Carminha visita Nina.

Carminha ameaça mostrar para Ivana e 
Tufão o vídeo em que Nina aparece com 
Max. Serjão consegue fugir. Pilar conta para 
Cadinho que suas mulheres sabem que ele 
tem dinheiro guardado na Suíça. Tufão liber-
ta Jorginho, mas os dois acabam discutindo 
seriamente por causa de Nina. Carminha 
manda Lúcio enviar o filme que fez de 
Nina e Max para Ivana. A família Tufão fica 
indignada ao ver o vídeo de Max com Nina.

Jorginho liberta Nina da cadeia. Santiago 
diz a Lucinda que não deporá contra Car-
minha para ajudar Nina. Cadinho fala para 
Alexia sobre a conta que tem na Suíça e 
afirma que ela precisa provar que o ama 
de verdade. Verônica, Noêmia e Pilar 
levam água para casa em baldes. Max se 
enfurece com Carminha, persegue Lúcio 
e acaba causando um acidente. Jorginho 
e Nina vão conversar com Tufão.

CHEIAS DE CHARME
19h15 ● Globo
As Empreguetes se emocionam com os 
vídeos dos artistas pedindo que elas se 
reúnam novamente. Penha, Rosário e Cida 
fazem as pazes. Gentil especula no rádio 
sobre o mistério que envolve Inácio e Fabian. 
Sandro treina para sua apresentação no 
‘Domingão do Faustão’. Elano conta para 
Cida que ela não é filha de Sarmento.

O Borralho se reúne para assistir à 
apresentação de Sandro na TV. Sônia e 
Isadora ficam perplexas com a notícia 
da falsificação do exame de DNA feita 
por Sarmento. Sandro vence o concurso. 
Elano leva Cida para visitar o túmulo dos 
pais. Liara fala para Lygia que ela precisa 
entender o que realmente sente por 
Gilson. Sidney leva Inácio para falar com 
Rosário. Elano e Cida se reconciliam.

Inácio tenta contar a Rosário a verdade 
sobre seu trauma com Fabian. Stela conta 
para Elano que decidiu voltar com seu ex-
-marido. Humberto e Ariela comunicam 
a Sônia que vão sair de casa. Inácio conta 
seu trauma para Fabian e eles concordam 
em conversar com Gentil. Tom consegue 
um show para as Empreguetes. Gentil 
avisa que Fabian e Inácio revelarão todo 
o mistério que existe entre eles.

GABRIELA
23 horas ● Globo

Juvenal confessa a Teodora que ama 
Lindinalva. Gabriela se entristece com as 
proibições de Nacib. Machadão avisa a 
Zarolha que fechará o Bataclan para mo-
rar com Ramiro. Gerusa pede a Malvina 
que entregue um presente de Natal para 
Mundinho. Ramiro avisa a Machadão 
que colocou uma fazenda de cacau em 
seu nome. Juvenal tira Lindinalva do 
Bataclan para se casar com ela. 

Amâncio ameaça deserdar Juvenal se ele 
insistir em casar com Lindinalva. Juvenal 
resolve sair de casa para morar com Lin-
dinalva em Salvador. Berto avisa a Juvenal 
que disputará Lindinalva com ele. Nacib dá 
um par de sapatos de Natal para Gabriela. 
Gabriela mostra uma estrela no céu e diz 
a Nacib que esse é seu presente de Natal. 
Zarolha pede a Pirangi que vá até a casa 
de Gabriela para obter provas contra ela.

Pirangi se recusa a ajudar Zarolha a se-
parar Gabriela de Nacib. Arminda alerta 
Nacib para não deixar Gabriela sozinha. 
Ramiro fica furioso quando Conceição e 
Alfredo lhe dizem que Mundinho é um 
bom partido para Gerusa. Mundinho avisa 
a Altino que fugirá com Gerusa. Zarolha 
fica desconfiada ao perceber que Arminda 
não quer que ela visite Gabriela. Zarolha 
descobre quem é o coronel de Pirangi.

Zarolha ameaça contar quem é o coronel 
de Pirangi, caso o amigo não a ajude a 
descobrir quem visita Gabriela. Nacib 
comenta com João que Gabriela está dife-
rente. Conceição promete ajudar Gerusa 
a fugir se Mundinho jurar na igreja que se 
casa com a filha. Malvina combina com as 
amigas de fazer uma homenagem a Josué 
durante a formatura. Dorotéia descobre 
que Gerusa e Mundinho vão fugir. 

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Leandro surpreende Isabela ao mostrar o 
robô que ela procurava. Cezar, o biólogo 
responsável pelo passeio, faz sucesso 
entre as meninas. Nando chega ao 
apartamento de Marcela e é rendido por 
Cicatriz. Nando beija Marcela sem querer 
ao tentar tirar sua mordaça. Ju decide 
contar a verdade para Dinho.

Nando e Marcela gritam por socorro. 
Raquel fala com Tatá e confirma sua vinda 
ao Brasil. Ju diz a Lia que vai contar para 
Dinho que não gosta de acampamento. 
Orelha aconselha Dinho a terminar seu 
namoro. Dinho e Ju conversam na praia. 
Bruno, Rasta, Nélio e Ana percebem o 
pedido de socorro de Marcela. Fatinha se 
insinua para Cezar. Dinho acusa Lia de ter 
estimulado Ju a mentir para ele.

Bruno e os amigos soltam Nando e Mar-
cela. Nando e Marcela depõem sobre o 
assalto. Ju se decepciona por Dinho ficar 
no grupo de Lia. Sonia vê um desenho na 
prova de Gil e percebe a semelhança com 
o grafite feito na praça. Leandro comenta 
sobre Isabela com Sonia. Fatinha finge se 
afogar e Cezar fica furioso ao perceber a 
mentira. Morgana fica presa na água e pede 
ajuda, mas Cezar não acredita na menina.

Fera e Gil ouvem os gritos de Morgana 
e nadam até ela. Nando avisa a Tizi-
nha que ela não vai mais cozinhar no 
Misturama. Dinho e Lia são obrigados 
a formar uma dupla para pesquisar a 
mata. Robson e Cezar reúnem todos 
os alunos no acampamento por causa 
da chuva. Lia e Dinho se perdem na 
mata. Lia se desespera quando Dinho 
cai de um paredão de pedra.

Dinho sofre com muita dor e Lia tenta 
mantê-lo acordado. Ju percebe a ausência 
de Dinho e Lia, e Cezar vai com Fera e Gil 
procurar os dois. Tico conta para Bárbara 
que viu Mário beijando Alice. Lia e Dinho 
começam a se entender. Marcela e Isabe-
la reclamam de Lorenzo e Leandro. Ana 
fica enciumada ao ver Bruno beijando 
Gisá. Ana confessa a Bruno que mentiu 
para ficar perto dele. Dinho beija Lia.

Os capítulos dos dias 27 e 28/09 não foram divulgados

GABRIELA

Chega ao fim o casamento de Gabriela (Juliana 
Paes) e Nacib (Humberto Martins). Ao saber 
que Tonico (Marcelo Serrado) está na casa da 

cozinheira, Zarolha (Leona Cavalli) corre para avisar o 
turco. Em princípio, ele não acredita e até se enfurece 
com a quenga. No entanto, pega sua arma e decide 
tirar a prova. Ao chegar em casa, toma um choque 
ao flagrar a mulher na cama com o tabelião, que, 
covardemente, foge de cuecas.

Sem coragem, Nacib guarda o revólver e volta 
para o bar arrasado. “Vão dizer que sou corno man-

so. Gabriela estava nua na 
cama... Nua em pelo... Mais 
seu Tonico... Eu devia ter 
atirado. Devia”, desabafa 
o comerciante com João 
(Pascoal da Conceição). 
Depois do acontecido, 
Gabriela é acolhida por dona 
Arminda (Neusa Maria Faro). Já Tonico, além de passar a 
vergonha de correr pela rua quase nu, ainda toma uma 
surra de Olga (Fabiana Karla), que não engole a traição.

Nacib flagra Tonico e Gabriela na cama
Um destes é o assassino, façam suas apostas!

CARMINHA         NINA         JORGINHO       TUFÃO             IVANA          JANAINA
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